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Audiência debate construção de 
mineradora em Grão Mogol

Carlos Pimenta cobra 
aeronaves modernas na 
rota de Montes Claros
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,65

Cotação eUrO - real

R$ 6,60

Gasolina

R$ 6,79

Diesel comum etanol 

R$ 4,69 R$ 4,86

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 33º
Min. : 20º

A Câmara dos Deputados apro-
vou na quarta-feira (27), o Projeto 
de Lei 1605/19, que institui o Es-
tatuto da Pessoa com Câncer com 
o objetivo de promover condições 
iguais de acesso a tratamentos.  
Defensor do projeto, o deputado 
federal Delegado Marcelo Freitas 
(PSL/MG) comemorou a criação 
do Estatuto que segue agora para 
sanção presidencial.“Para garantir 
condições iguais de acesso a tra-
tamentos, tornando obrigatório o 
atendimento integral à pessoa com 
câncer por meio do Sistema Único 
de Saúde (SUS), aprovamos o Pro-
jeto que cria o Estatuto da Pessoa 
com Câncer. 

A Prefeitura de Pirapora, por meio da 
Semed, firmou parceria com Instituto Fede-
ral do Norte de Minas Gerias (Ifnmg) para 
qualificação técnica dos piraporenses. Essa 
semana foi aberta uma consulta pública, que 
está disponível no site do Ifnmg, para ouvir a 
população sobre a demanda e os cursos que 
serão disponibilizados. 

O Governo de Minas assinou, ontem 
(28/10), na sede do MPMG, acordo com a As-
sociação Mineira de Municípios (AMM) para 
o pagamento da dívida de R$ 6,7 bilhões re-
lacionada aos repasses da verba da saúde aos 
municípios e instituições. A intermediação do 
acordo foi realizada pela Procuradoria-Geral 
de Justiça de Minas Gerais.

Câmara pede liberação 
da venda de artesanato 
nas feirinhas
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Prefeitura de
Pirapora firma parceria 
com ifnmg para 
formação técnica

Marcelo Freitas comemora aprovação 
do estatuto da Pessoa com Câncer 

DIVULGAÇÃO

Governo de Minas assina 
acordo com a AMM para 
pagamento de dívidas da 
Saúde 

Nove empresas e três consórcios empresariais apre-
sentaram propostas na licitação da BR-479, em dois tre-
chos que totalizam 46 quilometros, sendo o primeiro de 
Tejuco a Januária, com 22 quilômetros e de 24,6 quilo-
metros de Tejuco-Pandeiros, obra inserida no Programa 
de Governo ‘Infraestrutura Rodoviária’ e incluída no 
PPAG.

empresas e consórcios 
apresentam proposta para 
asfaltar a BR-479 A Prefeitura de Montes Claros está 

finalizando os trabalhos para receber os 
visitantes nos cemitérios Bonfim e Parque 
Jardim da Esperança na próxima terça-
feira (2), Dia de Finados. A data não será 
feriado em Montes Claros, já que o De-
creto nº 4.188/21 antecipou o descanso 
como estratégia de combate à pandemia 
da Covid-19, ainda durante o pico de ca-
sos na cidade. 

Cemitérios preparados para dia de Finados em 
Montes Claros
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DIVULGAÇÃO

A Câmara de Montes Claros promoveu, na quarta-feira (27), uma audiência pública para discutir sobre a construção do complexo de extração de minério de ferro que será implantado em Grão Mogol. A audiência teve o 
intuito de mostrar os possíveis impactos ambientais causados pelo empreendimento e alternativas para que a mineradora possa ser implantada com segurança. 

POLÍTiCA 4
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A pandemia provocou a transfor-
mação de diversos setores, incluin-
do o de plano de saúde corporativo. 
O segmento passou a oferecer ainda 
mais opções para as empresas, refor-
çando o cuidado com a saúde dos 
colaboradores. Hoje, há planos com 
novos benefícios e novas opções de 
serviços e isso fortalece a relação da 
companhia com o colaborador.

Prova disso é uma pesquisa rea-
lizada neste ano que indicou que os 
trabalhadores passaram a enxergar 
mais valor em planos de saúde, sen-
do algo importante para 88% dos 

entrevistados. Dessa forma, ao apos-
tar em um plano de saúde, sua em-
presa aumenta as chances de atrair 
e reter talentos. Ou seja, o plano é 
mais um plus incluído no pacote de 
benefícios oferecidos pela empresa 
para atrair os melhores profissio-
nais.

Além disso, um plano de saúde 
personalizado para cada companhia 
também contribui para colabora-
dores mais saudáveis, reduzindo o 
absenteísmo.

As novas opções são mais fle-
xíveis. A empresa pode arcar com 

100% dos custos ou então dividir 
a despesa com o colaborador. Por 
exemplo, ela arca com a parte de da 
gestão e o colaborador com a outra 
parte, isso abre espaço para incluir 
cônjuge, filhos até demais agrega-
dos, dependendo da empresa.

Para quem é pessoa jurídica, o 
plano de saúde empresarial ainda 
é mais vantajoso, por ser 30% mais 
barato do que o plano para pessoa 
física. Apesar de ser um mercado em 
constante transformação, regras da 
Superintendência de Seguros Priva-
dos (Susep) e da Agência Nacional 

de Saúde Suplementar (ANS) ainda 
limitam a oferta de planos para pes-
soas físicas. Já os microempreende-
dores individuais (MEIs) também 
podem ter desconto acesso aos va-
lores como Pessoa Jurídica, mas so-
mente após 180 dias da constituição 
da empresa.

Por fim, nesse momento interes-
sante no mercado de plano de saúde 
corporativo, que passou a aperfeiço-
ar as opções para manter a saúde das 
pessoas, pesquise e escolha a melhor 
opção para você, a sua família ou co-
laboradores viver com tranquilidade.

A possibilidade de gerar energia 
própria em nossas casas, escritó-
rios, hotéis e hospitais é algo bas-
tante atraente do ponto de vista 
econômico e ambiental. Ainda mais 
se observarmos que em todos os lu-
gares do planeta está havendo um 
aumento no uso de eletricidade, o 
que por si só pode causar sobre-
carga nas redes de eletricidade dos 
lugares. 

Muito disso está ligado às con-
dições climáticas extremas, afinal, 
com a média de temperatura do 
planeta aumentando a cada ano, 
as fontes de energia hidráulica ten-
dem a sofrer grandes crises com o 
tempo. Sem falar da necessidade 

que as pessoas vão ter de refrigerar 
seus ambientes por meio do apa-
relho de ar condicionado, um dos 
equipamentos que mais consomem 
energia.

Atualmente existem diversas 
inovações no campo de geração 
de eletricidade com o objetivo de 
incentivar a independência ener-
gética, tanto de indivíduos como 
de entidades. A energia solar, por 
exemplo, ganhou muita força com 
os anos, e por mais que seja um in-
vestimento custoso, a longo prazo 
ela é uma ótima opção para quem 
quer gerar sua própria eletricidade.

Porém, não existe apenas esta op-
ção de forma isolada, é possível con-

tar também com sistemas locais, que 
funcionam 24 horas por dia, e forne-
cem refrigeração, calor e energia, de 
forma combinada. Essa tecnologia 
funciona por meio de microturbi-
nas eficientes, elas podem substituir 
caldeiras e condicionadores de ar 
tradicionais em edifícios residenciais 
multifamiliares, edifícios públicos, 
hotéis, hospitais e escritórios.

Ou seja, não são geradores 
de emergência, mas sim sistemas 
que produzem a energia de forma 
integral, e isso impacta no custo 
benefício de um investimento.  As 
vantagens do sistema são reduzir 
os custos de eletricidade e garantir 
maior aquecimento nos edifícios de 

modo a oferecer resistência a quedas 
de energia.

Então, de certa forma, os inves-
timentos nesse tipo de tecnologia 
são a compra da eletricidade e não 
do equipamento que produz ela. De 
forma geral essa seria uma tecnolo-
gia que permitiria reduzir os preços 
na hora de comprar ou alugar imó-
veis. Se pensarmos que à medida 
em que o consumo de eletricidade 
aumenta e os cortes de energia 
vem sendo cada vez mais comuns 
em todo o mundo, então a adoção 
formas de garantir a independência 
energética da sociedade é mais do 
que um ponto a ser pensado, é uma 
obrigação.

Em clima de eleição, a filiação do presidente do Senado Rodrigo 
Pacheco (foto) ao PSD foi em grande estilo, com direito a discurso e 
com o lançamento do seu nome à presidência da República pelo pre-
sidente do partido Gilberto Kassab. Rodrigo Pacheco disse que o país 
não pode mais tolerar que a população passe fome em um país que 
tem a agricultura e a agropecuária como principais atividades. “Não 
podemos tolerar que um país com base agrícola e pecuária tenha o ci-
dadão passando fome e buscando comida no lixo. Portanto, já passou 
da hora de voltarmos ao diálogo, retomarmos o equilíbrio e a paz” fa-
lou para os membros do partido, acrescentando que os principais de-
safios a serem superados, como a fome e o desemprego. Políticos de 
várias legendas acompanharam a filiação de Rodrigo Pacheco ao PSD.

PREFEITOS APRESENTAM LISTA DE PRIORIDADES 
PARA DEPUTADOS E SENADORES

A Confederação Nacional dos Municípios (CNM) apresentou, on-
tem, uma lista de projetos prioritários na Câmara e no Senado. A lista 
inclui uma pressão para o Senado rejeitar ou modificar a reforma do 
Imposto de Renda e a mudança na cobrança do ICMS sobre o preço 
dos combustíveis. Representantes da instituição têm buscado conver-
sar com deputados e senadores em seus gabinetes para apresentar 
uma relação de seis projetos prioritários no Senado e oito propostas 
prioritárias na Câmara. O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, 
DEM-MG, chegou a fazer um aceno para prefeitos e governadores na 
semana passada e prometeu não votar propostas que causem perdas 
para os cofres estaduais e municipais.

USAR OU NãO MASCARA EM BRASíLIA

Enquanto o governador de Brasília, Ibaneis Rocha, decidiu deso-
brigar o uso de máscaras em espaços abertos no Distrito Federal, a 
partir do dia 3 de novembro, em uma pequena cidade no Norte de 
Minas, a situação é outra. A prefeitura da pequena Botumirim baixou 
decreto, suspendendo todas as atividades não essenciais, depois do 
registro de um surto da Covid-19 nesta semana na cidade. Entre a 
quinta-feira da semana passada e segunda-feira desta semana foram 
registrados 34 novos casos do coronavírus no município. Botumirim 
que tem apenas 6,25 mil habitantes e a maior parte dos contaminados 
é formada por servidores municipais. A cidade chegou a ficar entre os 
seis municípios do país sem registro de Covid por oito meses.

ALGUéM PARA O MINISTéRIO DA ECONOMIA

Apesar de o ministro da Economia, Paulo Guedes (foto), ter cedi-
do e topado revisar o teto de gastos para assegurar o Auxílio Brasil na 
casa de R$ 400, integrantes do governo avaliam que a briga entre as 
alas econômica e política está longe de acabar. Líderes do Centrão e 
membros do mercado financeiro afirmam que a permanência de Pau-
lo Guedes como ministro da Economia se dá só por falta de um plano 
B e por falta de quem tope ser comandado pelo atual presidente e 
pelo Centrão. Auxiliares de Bolsonaro fizeram intensa busca por um 
substituto durante a semana passada, mas não conseguiram chegar a 
um nome. Todos os sondados negaram integrar esse

BRIGA NO NINHO TUCANO

O ex-senador Arthur Virgílio irritou os apoiadores da candidatura 
do governador Eduardo Leite nas prévias do PSDB marcadas para o 
dia 21 de novembro. Ele criticou os que estão soltando boatos dobre 
filiação irregular de prefeitos e falou que “tentar criar um PSDBGA-
TE não é justo e nem honesto. Cheira a malandragem política que o 
povo não suporta mais”. A declaração foi suficiente para que Virgílio 
começasse a ser bombardeado no ninho tucano. Arthur Virgílio dis-
puta com Eduardo Leite e o governador de São Paulo, João Doria, a 
indicação do partido para a disputa em 2021.

AGENDAMENTO DE VISTOS PARA OS ESTADOS 
UNIDOS SERá REABERTO NO DIA 8

A Embaixada dos Estados Unidos no Brasil anunciou que o agen-
damento para emissão de vistos para brasileiros que queiram ir aos 
Estados Unidos será reaberto em 8 de novembro. Haverá também 
datas disponíveis para agendamento das entrevistas a partir de janei-
ro de 2022. Será exigido comprovante de vacinação para a Covid-19 
emitido por fontes oficiais, como o Ministério da Saúde, e os viajantes 
deverão apresentar teste negativo. Serão aceitas as versões digital ou 
eletrônica dos comprovantes e os documentos devem conter dados 
como nome, data de nascimento, a vacina aplicada e a data em que 
foi ministrada. . “Entendemos que a demanda vai ser grande. Todas 
as equipes consulares vão fazer o máximo para abrir mais vagas de 
entrevistas”, afirmou o porta-voz da embaixada americana, Tobias 
Bradford.

Outubro Rosa: poder público e setor hospitalar 
precisam investir em exames genéticos para 
reduzir casos de câncer de mama

Parcerias Público-Privadas de iluminação 
pública são caminho para as cidades inteligentes

eUCLideS MATHeUCCi JR.
CO-FUNdAdOR e PReSideNTe dA eMPReSA de 

BiOTeCNOLOGiA dNA CONSULT, ALéM de PROFeSSOR e 
ORieNTAdOR NO PROGRAMA de PóS-GRAdUAÇÃO eM 

BiOTeCNOLOGiA NA UNiveRSidAde FedeRAL de SÃO 
CARLOS

PedRO viCeNTe iACOviNO
diReTOR PReSideNTe dA ABCiP – ASSO-

CiAÇÃO BRASiLeiRA dAS CONCeSSiONáRiAS 
PRivAdAS de iLUMiNAÇÃO PÚBLiCA

As parcerias público-privadas (PPP) 
de iluminação pública (IP) são o cami-
nho para a modernização do parque 
de iluminação pública e mais, ainda, 
para a implantação de plataformas 
que integrem soluções sustentáveis e 
tecnológicas, trazendo maior seguran-
ça, conforto e bem-estar à população, 
sendo o caminho para as cidades in-
teligentes.

Junto a esse cenário, a resolução 
normativa REN 888 – ANEEL, promul-
gada há um ano, definiu os critérios 
para o reconhecimento de sistemas de 
medição de consumo de energia nos 
sistemas de iluminação pública, atu-
almente feito por estimativa, abrindo 
novas oportunidades para empresas 
de tecnologia no mercado de IP.

As cidades inteligentes usam a 
tecnologia para melhorar a infraestru-
tura, otimizar a mobilidade urbana e 
criar soluções sustentáveis para a qua-

lidade de vida dos moradores. O fun-
cionamento integrado e eficiente das 
cidades, por meio de sensores insta-
lados na infraestrutura da iluminação 
pública, pode gerar economia e outros 
benefícios em todos os setores da ad-
ministração pública, estimulando cada 
vez mais a modernização e a adoção 
de novas tecnologias. Na iluminação 
pública, apenas a modernização com 
luminárias LED, por exemplo, pode 
gerar economia de energia na ordem 
de 70%.

Em linha com essa tendência, os 
mais recentes projetos de PPP de ilu-
minação pública começam a incorpo-
rar em sua modelagem a implantação 
de cidades inteligentes. Além da troca 
de lâmpadas convencionais por LED, 
alguns editais já estipulam a necessi-
dade de telegestão e a implantação 
de sensores que recebem e interpre-
tam as informações enviadas por eles, 

criando cenários específicos para pro-
gramar a redução da iluminação ou 
apagar um circuito, com segurança e 
criptografia, para determinados even-
tos.

A solução também aumenta a vida 
útil dos componentes efetuando uma 
dimerização, ou seja, a redução do 
fluxo luminosos sem comprometer 
a segurança, em caso de não haver 
movimentação ou com horários pro-
gramados.

Um dos municípios do Brasil que 
já modernizou o parque de ilumina-
ção pública foi Belo Horizonte, tra-
balho realizado em três anos. Foram 
incorporadas 185 mil luminárias de 
LED e recursos tecnológicos de cida-
des inteligentes na rede. A conces-
sionária dos serviços de iluminação 
pública acaba de cumprir os cinco 
marcos de modernização e eficien-
tização estabelecidos por contrato 

que incluíram mais de 176 mil pon-
tos de luz e instalação de quase 185 
mil luminárias LED.

A capital carioca também quer 
se tornar uma cidade inteligente e 
reduzir, sobretudo, a criminalidade, 
a partir da modernização do parque 
de iluminação por meio de PPP. O mo-
nitoramento climático em tempo real 
em áreas críticas permitirá o acompa-
nhamento do impacto de intempéries 
em infraestruturas estratégicas, tais 
como rodovias, entornos de hospitais 
e escolas por meio do Centro de Ope-
rações da rede de IP.

Dentro deste cenário e de outros 
que virão, concluímos que os sistemas 
de telegestão e telemedição podem 
proporcionar economia ainda maior 
na energia consumida pelos parques 
de iluminação pública (IP) e contri-
buir para o desenvolvimento desse 
mercado.
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inovação no plano de saúde 
corporativo atrai e retém talentos

O futuro da independência 
energética

MARCeLO SPÍNOLA
BACHAReL eM AdMiNiSTRAÇÃO de eMPReSAS, COM

PóS-GRAdUAÇÃO eM CONTROLAdORiA

JOSe R. iAMPOLSKY
CeO dA PARiS CONdOMÍNiOS

RODRIGO PACHECO ASSUME 
POSTURA DE CANDIDATO à 

PRESIDêNCIA
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Em outubro, começam as campa-
nhas mundiais de conscientização e 
prevenção ao câncer de mama como 
estratégia do setor de saúde para im-
pedir o surgimento de novos casos e 
evitar mortes. Um levantamento do 
Instituto Nacional de Câncer (INCA) 
revelou que a doença causou 18.295 
mortes no Brasil, sendo 18.068 mu-
lheres e 227 homens em 2019. O 
mesmo instituto estima ainda que 
possam surgir mais de 66 mil casos 
no triênio 2020-2022. 

O cenário se torna mais preocu-
pante porque muitas pessoas deixa-
ram de lado a realização de exames 
de rotina na pandemia, visando evitar 
a ida a hospitais e laboratórios. Se-
gundo pesquisa da Rede Brasileira 
de Pesquisa em Câncer de Mama, em 
conjunto com a Sociedade Brasileira 
de Mastologia (SBM), houve uma 
queda de 45% no número de exames 
de mamografia no período de janeiro 
a julho de 2020, comparado com o 
mesmo período de 2019. 

Todos esses dados trazem à tona 
a importância das campanhas preven-
tivas, que precisam ser redobradas 

a partir de agora com o avanço da 
vacinação. O desafio do setor hospi-
talar, bem como o poder público, é 
incentivar a medicina preventiva com 
campanhas regulares durante o ano, 
indo além apenas do Outubro Rosa. 
A recomendação básica do Minis-
tério da Saúde é de que exames de 
mamografia de rastreamento sejam 
realizados a cada dois anos por mu-
lheres com idade entre 50 e 69 anos, 
mesmo quando não existem sinais de 
suspeita da doença. No caso de mu-
lheres que já têm casos na família ou 
apresentarem sintomas, o indicado é 
fazer uma avaliação prévia com seus 
médicos para saber se é necessário 
realizar algum exame específico. 

Neste contexto, os exames gené-
ticos e investimentos na área de bio-
tecnologia tornam-se grandes aliados 
nas campanhas preditivas. A informa-
ção de uma possível predisposição 
fornece ao paciente uma chance 
maior de cura e aumento de sobre-
vida, uma vez que possibilita a inter-
venção antes do desenvolvimento do 
câncer propriamente dito ou em suas 
fases iniciais, quando o tratamento é, 

na maioria dos casos, mais efetivo. 
Do total de casos de câncer de 

mama, cerca de 5% a 10% estão re-
lacionados às condições genéticas e 
hereditárias, segundo o INCA. Apesar 
de parecer pouco, investir em ações 
direcionadas a estes casos faz com 
que novos casos diminuam e, assim, é 
possível redirecionar recursos e pes-
quisas científicas específicas visando 
solucionar outros fatores que contri-
buem para o surgimento da doença. 

Um dos casos mais populares so-
bre essa questão foi quando a atriz 
Angelina Jolie realizou um teste de 
DNA e descobriu a partir dele que 
possuía o gene BRCA1, que aumen-
tava as chances de desenvolver tumo-
res nas mamas e ovários. Sua avó, tia 
e mãe já haviam falecido de câncer de 
mama. Com o resultado, a atriz deci-
diu se submeter a uma cirurgia para 
retirar as mamas e ovários, mesmo 
sem apresentar um tumor. A decisão 
fez com que ela reduzisse drastica-
mente as chances de desenvolver 
um câncer. Este fato popularizou os 
exames e provocou um aumento na 
procura por eles. 

Apesar disso, é importante res-
saltar que a realização de exames 
genéticos não anula a necessidade 
de realizar uma mamografia, porém 
eles servem para mapear variantes ge-
néticas associadas a doenças e outras 
características. A principal diferença 
entre os dois exames é que o exame 
de DNA analisa se há ou não a pre-
sença de marcadores relacionados ao 
aumento da predisposição da doen-
ça, ou seja, é preventivo, enquanto 
a mamografia detecta diretamente a 
ocorrência ou não de células cance-
rosas. Desta forma, o exame genético 
não precisa ser realizado somente a 
partir dos 50 anos.

A verdade é que o investimento 
em exames genéticos permite que as 
pessoas tomem decisões mais infor-
madas sobre seus cuidados de saúde, 
incluindo medidas para reduzir o ris-
co de câncer e desenvolver a doença. 
Além disso, as pessoas com um resul-
tado positivo podem optar por parti-
cipar de estudos clínicos que podem, 
a longo prazo, contribuir com redu-
ção no número de mortes por câncer 
hereditário de mama e de ovário. 
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DIVULGAÇÃO

Parlamentar sai em defesa dos 
produtores familiar nas feirinhas

‘CPI não pode tudo’, dispara presidente 
da Câmara dos Deputados

Vereador luta contra monocultura 
ilegal do eucalipto 

Temor é que pré-candidato Pacheco anule 
o governo

Alibabá vai comprar 
parte dos Correios

Pois então minha gente mais 
que biita os nossos Correios que 
já foi uma das empresas modelos 
em todo esse mundão sem por-
teira de meu Deus e que agora 
por covardia e incompetência da 
Nação PTlândia deixou de lado... 
Não investiu e sucateou de tal 
forma que está faltando tudo... Aí 
o negocio é vender uma parte e 
quem apareceu com um montão 
de merrequinha para comprar 
foram os meninos dos olhinhos 
puxados que são os chineses da 
empresa que atende pelo nomi-
nho de Alibabá, mas neca de ter 
mais 40 amigos do alheio... Essa 
empresa é séria e vem para fazer 
dos nossos Correios a melhor 
empresa do ramo do Universo... é 
unir e ser forte.

Câmara federal suja?

O meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de Co-
toquinho um dia estava sereno... 
Alegrinho da Silva... Depois de 
ter tomado seu leitinho quente e 
já se preparava para dormir e de 
repente ele leu que somente nos 
últimos meses a Câmara Federal 
vai gastar 862 mil merrequinha 
em compra de materiais de limpe-
za... Aí ele endoidou o cabeção e 
já começou a espumar pela boca 
e ficou roxinho que dava dó... E 
me perguntou quem é que faz 
tanta sujeira na câmara? Uai eu é 
que sei? Mas a sujeira maior nem 
é essa que se pode limpar... é 
aquela que se faz com todos nós 
pobres mortais brazuquinhas ino-
centes da vida... Eita lugar que é só 
sujeira... Eca.

Descobriram novo planeta

Ebaaa... Meninos e meninas... 
Enrustidos ou dos pezinhos ligei-
ramente grandões... Espia só... Os 
cientistas descobriram um novo 
planeta no sistema solar... Snif... 
Snif... Snif... Cof... Cof... Snif... 
Snif... Eu estou muito emociona-
do com a notícia que fiquei sa-
bendo ontem... E quase não con-
segui dormir direito... Pois então 
temos um novo planeta e que se 
parece com a nossa terrinha boa 
de se viver e que vive rodando no 
sistema solar e legal que ninguém 
cai no espaço... Já percebeu isso 
né mesmo? Ah bem... Pensando 
direitinho o que é que eu tenho 
com isso se descobriram um novo 
planeta hein? O Sapinho já disse 
que é obra dele...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais biitinha... Nesse mo-
mento não me pergunte nem 
mesmo o meu nome que não 
digo... Estou apenas preocupado 
em rir e relaxar e oxigenar o meu 
glorioso Coquinho com uma tre-
menda dose de bom humor... E 
rir é melhor do que ficar ouvindo 
discurso de posse de político... 
um dia uma senhora muito velhi-
nha foi marcar uma consulta no 
SUS e logo á atendente sapecou 
para ela que a consulta tinha sido 
marcada para seis meses depois... 
A velhinha ou melhor idosa ficou 
por demais desolada e sapecou... 
Minha filha... Doente do jeito que 
estou... Daqui a seis meses eu já 
fui para a cidade dos pés juntos? 
A moça não se fez de rogada e 
sapecou também... Pede para seu 
marido então desmarcar, né? Eca.

Garanhão coloca 
pingolin na tomada

Snif... Snif... Snif... Oh, minha 
gente mais que biita... Tu sabes 
que tudo que eu conto por cá é 
um acontecido de verdade e na-

dica de nada é inventado... Espia só 
que coisa mais doida... Um hominho 
de 41 anos... No pleno vigor físico e 
sexual... Começou a dar mole... Ele 
não conseguia mais se impor e estava 
passando vergonha... Ao invés de ir 
ao médico e buscar uma cura... Não... 
E o que fez? Chegou a sua house... Pe-
gou uma chave de fenda colocou na 
tomada e a outra ponta no pingolin 
para dar um susto e ele voltar com 
força... E sabe qual foi o resultado? 
Torrou o pintinho e ele foi junto com 
para cidade dos pés juntos... Tem doi-
do para tudo. Desespero...

Elogio gera confusão?
Quando alguém elogia uma pes-

soa é bom ou ruim? Bem... A coisa 
não é bem simples assim de resolver 
não... é que um dia desses duas me-
ninas se encontraram e proseavam e 
um delas logo sapecou... “Uai, como 
tu tá biita... benza Deus... gorda e bii-
ta”... Pronto... Foi o bastante para a 
até então educada menina ficar zan-
gada e chamar a outra de invejosa e 
aí o pau quebrou na casa de noca... E 
tudo isso ao vivo e a cores num local 
público... As duas meninas desceram 
do salto e depois eu fiquei sabendo 
que uma namora o ex-namorado da 
outra e por isso a alfinetada que uma 
deu na oura e a ironia prevaleceu.. 
Mas houve até tapa e todos conhe-
cem as dondocas... Oh, feiura.

Será criado um parque na lua?

Ah não... Assim não dá e pode 
parar esse mundão sem porteira de 
meu Deus que eu quero descer e 
pronto... Por cá os nossos depufês 
apresentam grandes projetos como 
o dia do Saci Pererê que é do nosso 
ministro dos esportes o Aldo Rabello 
e por sua inteligência e grandes pro-
jetos como esse que chegou a ser 
Ministro... E agora na boa terrinha do 
Tio Sam os depufês de lá criaram um 
parque na Lua... Isso mesmo... Na 
Lua e a justificativa é que eles preci-
sam conservar o local que eles acham 
que são donos... E se alguém quiser 
ir lá tem que pedir autorização... Tem 
brinquedos lá? Não? Então para Co-
toquinho não tem serventia alguma... 
Oh coisa sem graça...

Vendedoras autônomas 
do amor em alta

Eita que todo mundo procura se 
reciclar... Melhorar para conseguir 
subir na profissão... Com dois gran-
des acontecimentos mundiais em 
nossa gloriosa terrinha do Bananal 
que são Olimpíadas... Copa do Mun-
do do esporte bretão as meninas ven-
dedoras do amor que são vulgarmen-
te conhecidas como prostitutas... 
Menina de programa ou de vida fácil 
estão aprendendo inglês para aten-
der melhor os clientes que buscam 
prazer... Elas já usam as máquinas de 
cartão de crédito... E algumas arris-
cam o pagamento em boleto e par-
celado... Ué, a profissão mais antiga 
desse mundão sem porteiro de meu 
Deus continua se adequando... Elas 
têm mesmo vida fácil? Tem nada sô...

Montei no Porco

Pois então, minha gente... Eu es-
tou nesse momento cansado de ficar 
brigando por coisas que acho que 
está errada e nesse momento estou 
simplesmente picando a mula... Dei-
tando cabelo... Caindo no capinado 
e capando o gato... Eu vou embora 
e não adianta pedir para ficar só um 
bocadinho que não fico... E amanhã 
estarei de volta, se Deus quiser... E 
até lá saiba se comportar direitinho... 
E, por favor, lembre-se: “Em Cristo 
somos mais do que vencedores”. 
Bíblia Sagrada... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Alguns troca-letras 
que são conhecidos como jornalistas 
que se vendem por um punhado do 
vil metal para bajular e deturpar a 
verdade e fazer um jornalismo me-
díocre e de mentira... Errar uma vez 
é humano, duas é distração, três é 
dilmice. Xô coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O nobre tro-
ca-letras e comentarista esportivo, o 
internacional Adeli Mendes, que têm 
muitos conhecimentos e credibili-
dade... Ele é um profissional sério... 
Competente... Sucesso, nobre guer-
reiro... Fui.

Última

Criando dificuldades para pautar 
votação de projetos e reformas essen-
ciais ao País, o pré-candidato a presi-
dente da República, Rodrigo Pacheco, 
já está sob observação dos líderes do 
Senado. O temor é que, para prejudi-
car o atual presidente da República e 

favorecer seu próprio projeto eleito-
ral, Pacheco simplesmente paralise e 
imobilize o governo, que necessita de 
autorização legislativa para implantar 
suas pautas. 

Rompido com Dilma Rousseff, o 
então presidente da Câmara Eduardo 

Cunha paralisou o governo petista, 
“segurando” votações importantes. A 
classe política reagiu com preocupa-
ção ao açodamento de Pacheco, mui-
to ansioso na tentativa de emplacar 
sua candidatura presidencial. 

O temor é que, para se credenciar 

à vaga de vice de Lula, uma de suas 
opções, Pacheco pode assumir papel 
efetivo na paralisia do governo. A falta 
de votações pode demorar a ser per-
cebida pela opinião pública porque, 
afinal, a presidência Pacheco já firma 
reputação de “roda presa”.

De sua cadeira na Mesa Diretora, 
o presidente da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira (PP-AL), criticou a 
decisão da CPI da Pandemia de indi-
ciar parlamentares (incluindo depu-
tados federais) no seu relatório final: 
“Uma CPI pode muito, senhoras e 
senhoras, e, quando conduzida com 
seriedade, pode prestar relevantes 

serviços à sociedade. Entretanto, 
uma CPI não pode tudo”, afirmou 
Lira. “Ainda que sejam graves os fa-
tos investigados, uma CPI não pode 
se converter em um instrumento 
inquisitorial de exceção, infenso a 
controle e dotado de poderes exor-
bitantes ou ilimitados”, disparou o 
presidente da Câmara.

“Nenhuma autoridade pode 
atuar assim”, avisou. Lira disse não 
desconhecer a gravidade da pande-
mia, que já matou mais de 600 mil 
brasileiros, e também confirmou 
que a atitude de algumas autori-
dades pode ter contribuído para o 
agravamento da situação. Mas para o 
presidente da Câmara, a hipótese de 

o relator da CPI do Senado indiciar 
deputados federais por opiniões pú-
blicas ou privadas “fere de morte os 
direitos e garantias fundamentais”.

Para o deputado alagoano, a ati-
tude dos senadores da CPI de pedir 
o indiciamento de deputados por 
opiniões “abre um precedente de 
enorme gravidade”.

VALDEMAR SOARES

O vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania) continua desen-
volvendo ações visando frear a 
monocultura do eucalipto, que 
é explorada ilegalmente nas ca-
beceiras da barragem, a qual 
abastece com água potável 70% 
da população urbana de Mon-
tes Claros. Conforme detalha o 
parlamentar, já foi comprovada-
mente atestado através de estudo 
geológico que há área de recar-
ga hídrica dos córregos que são 
os responsáveis para abastecer e 
garantir a subsistência da barra-
gem.

“é sabido que existem milha-
res de hectares de plantação de 
eucaliptos de responsabilidade 
de  reflorestadoras atuando de-
sordenadamente”, pontua. Na 
concepção do legislador, a pro-
posta, através de trabalho que ele 
vem desenvolvendo é que, pelo 
menos, oito mil hectares fossem 
transformados em parques eco-
lógicos na reserva, visando favo-
recer todos os meios que garanta 
permitir e garantir o quantitativo de 
água na reserva, o qual hoje sofre 
com as consequências e o seu nível, 
ultimamente nunca atinge o per-
centual adequado. 

Outro problema, conforme rei-
tera Aldair é que na monocultura 
do eucalipto são utilizados produ-
tos como agrotóxicos e agroquími-

cos e isso causa preocupação sobre 
a possibilidade de comprometer 
também a qualidade da água para 
os consumidores.

“Precisamos que as autoridades 
competentes, principalmente a 
classe política se irmanam conosco 
nesta causa tão nobre visando pro-

piciar a eficaz e duradora manuten-
ção de nossa maior fonte de abas-
tecimento do precioso líquido”, 
concluiu.

ASCOM/ CÂMARA 

O vereador Marcos Nem (PSD) 
disse que deverá dar entrada em um 
projeto de lei para moralizar e dar 
segurança ao pequeno produtor fa-
miliar que leva seus produtos para 
comercializar nas feirinhas dos bair-
ros sem a presença de grandes atra-
vessadores; será algo que aumenta a 
geração de emprego e renda para as 
famílias que produzem pouco e pre-
cisa vender os seus produtos, mas 
não é exatamente isso que está ocor-
rendo e disse ainda: “o que estamos 
vendo é que os produtores familia-
res não estão tendo como vender 
os seus produtos por uma simples 
razão, os atravessadores entraram 
vendem ao preço que quiserem e 
estão tirando a oportunidade dos 
produtores familiares”.

“Só para que todos possam ter 
ideia, só na feirinha do Bairro Major 
Prates tem um dono de um sacolão 
na cidade que tem 10 bancas e como 
é que o pequeno agricultor familiar 
pode competir com eles? é preciso 
que se criem regras bem definidas e 
que tenha um regulamento para que 
volte a beneficiar a quem de direito, 
pois elas foram criadas para gerar 
renda para os produtores familia-
res”.

“Lá no bairro São José uma coo-
perativa privada criou uma feirinha, 
mas eles só levaram o projeto adian-

te com normas, pois como está não 
tem como iniciar a feirinha e benefi-
ciar de quem de fato precisa e, por 
isso, a importância desse projeto 
que devolva a feirinha para quem de 
fato necessita”.

Disse ainda o vereador Marcos 

que são muito importantes essas 
feirinhas que têm um objetivo mui-
to bem definido, que é beneficiar a 
agricultura familiar. Tem que se criar 
uma comissão e que deverá criar um 
estatuto e regras bem definidas e 
que atinja o seu cunho social: facili-

tar para os moradores que terão faci-
lidade de comprar bons produtos e 
os que vendem com preço acessível 
e não com atravessadores que só 
encarecem e prejudicam a todos e 
também descaracterizando esse im-
portante projeto social. ( VS)
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Marcelo Freitas comemora aprovação 
do Estatuto da Pessoa com Câncer 

Audiência aponta impactos ambientais 
em mineração chinesa

Câmara pede liberação da venda de 
artesanato nas feirinhas 
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A Câmara dos Deputados apro-
vou na quarta-feira (27), o Projeto 
de Lei 1605/19, que institui o Es-
tatuto da Pessoa com Câncer com 
o objetivo de promover condições 
iguais de acesso a tratamentos. 

Defensor do projeto, o deputa-
do federal Delegado Marcelo Frei-
tas (PSL/MG) comemorou a cria-
ção do Estatuto que segue agora 
para sanção presidencial.

“Para garantir condições iguais 
de acesso a tratamentos, tornando 
obrigatório o atendimento integral 
à pessoa com câncer por meio do 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
aprovamos o Projeto que cria o 
Estatuto da Pessoa com Câncer. 
Essa é mais uma vitória a favor 
do povo brasileiro. Milhares de 
pessoas morrem todos os anos no 
Brasil devido a diversos tipos de 
cânceres. O tratamento exige pres-
sa. Todos devem ter acesso a um 
tratamento digno e de qualidade”, 
afirmou Marcelo Freitas. 

Segundo o parlamentar o texto 
aprovado inclui no atendimento 
integral a assistência médica e psi-
cológica, fármacos e atendimentos 
especializados, além de tratamen-

to adequado da dor, atendimento 
multidisciplinar e cuidados palia-
tivos.

“Também será garantido o aten-
dimento e internação domiciliares 
no âmbito do SUS. Entre os direi-
tos fundamentais da pessoa com 
câncer, foi incluído o atendimento 
educacional em classe hospitalar 
ou em regime domiciliar, confor-
me interesse da pessoa e de sua 
família e nos termos do respectivo 
sistema de ensino”, detalhou Frei-
tas.

Também foi inserida, entre as 
medidas de políticas públicas para 
o setor, a garantia de acesso de to-
dos os pacientes aos medicamen-
tos mais efetivos contra o câncer e 
a avaliação periódica do tratamen-
to ofertado ao paciente na rede 
pública de saúde, com adoção das 
medidas necessárias para diminuir 
as desigualdades existentes. 

Ainda conforme o parlamentar, 
a matéria aprovada lista como di-
reitos fundamentais da pessoa com 
câncer a obtenção de diagnóstico 
precoce; o acesso a tratamento uni-
versal, equânime e adequado e a in-
formações transparentes e objetivas 

sobre a doença e o tratamento. 
“O paciente deverá ter direito 

ainda a assistência social e jurídica 
e a prioridade de atendimento, res-
peitadas outras como para idosos, 
gestantes e pessoas com deficiência 
e emergências de casos mais graves. 
Também passa a ser direito funda-
mental o acolhimento pela própria 
família em detrimento de abrigo ou 
instituição de longa permanência, 
exceto para os carentes; e a pre-
sença de acompanhante durante o 
atendimento e o período de trata-
mento”, complementou Marcelo 
Freitas.

Já o direito à assistência social 
e jurídica deve ser garantido com 
base na Lei Orgânica da Assistência 
Social e pelo acesso da pessoa com 
câncer ao Ministério Público, à De-
fensoria Pública e ao Poder Judiciá-
rio em todas suas instâncias.

Por fim, o parlamentar informou 
também que o Estado tem o dever 
de desenvolver políticas públicas 
de saúde específicas voltadas à 
pessoa com câncer, das quais de-
vem resultar, por exemplo, ações 
e campanhas preventivas; acesso 
universal, igualitário e gratuito aos 

serviços de saúde; e processos con-
tínuos de capacitação dos profis-
sionais que atuam diretamente nas 
fases de prevenção, diagnóstico e 
tratamento da pessoa com câncer.

“Entre os princípios definidos 
pelo estatuto destacam-se o respei-

to à dignidade da pessoa humana, à 
igualdade, a não discriminação e à 
autonomia individual; o diagnósti-
co precoce; a sustentabilidade dos 
tratamentos; e a humanização da 
atenção ao paciente e a sua família. 
Por meio do projeto que aprova-

mos, passa a ser princípio também 
a sustentabilidade dos tratamentos, 
garantindo-se inclusive a eficiência 
social e a tomada de decisão para 
prevenir agravamentos”, concluiu 
Marcelo Freitas. (GISSELE NIZA – 
Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

A Câmara de Montes Claros pro-
moveu, na quarta-feira (27), uma 

audiência pública para discutir so-
bre a construção do complexo de 
extração de minério de ferro que 
será implantado em Grão Mogol. A 

audiência teve o intuito de mostrar 
os possíveis impactos ambientais 
causados pelo empreendimento e 
alternativas para que a mineradora 

O parlamentar destaca que a criação do Estatuto é uma vitória a favor do povo brasileiro

possa ser implantada com seguran-
ça. Para a vereadora Iara Pimentel 
(PT), proponente da reunião, é pre-
ciso entender como será o projeto 
que terá duas barragens de rejeito. 
“Esse tipo de empreendimento traz 
impactos ambientais irreversíveis e 
leva prejuízo para o povo que vive 
nessas regiões – estamos falando 
de duas barragens que serão maio-
res que as de Brumadinho e Maria-
na”, pontua a parlamentar.

A deputada estadual Leninha 
(PT) se mostrou contrária à criação 
das barragens. Para ela, não há de-
senvolvimento se vidas são coloca-
das em perigo. “Durante dez anos 
esse projeto ficou parado e de lá 
pra cá, estão tentando implantar. 
Entretanto, nada mudou nesse 
período, pelo contrário, estamos 
cada vez mais sem água – estão 
querendo construir barragem no 
semiárido, isso não existe”, enfati-
zou a deputada. De acordo com o 
representante do Partido Unidade 

Popular e membro da Comissão de 
Mineração em Minas Gerais, Rena-
to Amaral, é preciso haver discus-
sões para gerar emprego e que mi-
neradoras não são a solução.

A defensora pública, Ana Cláu-
dia Alexandre, pontuou que o 
projeto visa apenas o benefício 
econômico, sem pensar nos im-
pactos que isso causará na vida 
dos ‘geraizeiro’ e no meio am-
biente. O Norte de Minas Gerais 
vai abrigar um complexo de ex-
tração de minério de ferro a partir 
do recebimento de investimentos 
de capital estrangeiro, através da 
empresa Sul-Americana de Metais 
(SAM).  O projeto, chamado Bloco 
08, irá abranger os municípios de 
Grão Mogol, Padre Carvalho, Fruta 
de Leite e Josenópolis, e é formado 
por um complexo minerário para 
extração e tratamento de minério 
de ferro, e uma barragem de água 
para atendimento à mineradora e 
às comunidades locais. O Bloco 8 

pretende tornar viável a extração 
e a transformação de minério de 
ferro de baixo teor, em um produto 
de alta qualidade para comerciali-
zação. O investimento previsto é 
de R$ 11 bilhões, com geração de 
cerca de seis mil empregos durante 
o pico das obras, e mais de mil du-
rante a operação da empresa.

O deputado estadual Arlen San-
tiago (PTB) que também participou 
da audiência defendeu a implanta-
ção do projeto como redenção da 
região beneficiada. “Já participei 
de pelo menos 15 discussões sobre 
esse assunto. é um projeto pensado 
em ambas as partes: meio ambiente 
e população. Além da geração de 
emprego, a empresa vai fazer um 
projeto para armazenar água, em 
que 50% será para as barragens e o 
restante para população – sem esse 
projeto, a água iria embora. Eles 
também devem fazer mil hectares 
de irrigação para os agricultores”, 
destacou Santiago.

Os vereadores de Montes Claros 
pediram a volta da feirinha de ar-
tesanato e várias outras demandas. 
O vereador Edmílson Bispo (PSD) 
solicitou a pavimentação asfáltica na 
rua Rio das Velhas, no bairro Guaru-
já. De acordo com o parlamentar os 
moradores pedem urgência, já que 
com as últimas chuvas o local ficou 

intransitável. Cláudio Rodrigues (Ci-
dadania) cobrou a realização de dre-
nagem pluvial e instalação de bocas 
de lobos na rua Democrata, na altura 
do nº 465, no bairro Maracanã, para 
o escoamento adequado das águas 
das chuvas. O vereador esclareceu 
que o sistema de drenagem improvi-
sado, de acordo com a Defesa Civil, 

está irregular e causando transtornos 
aos moradores das ruas Democrata e 
Bela Vista e, com a chegada das chu-
vas, os problemas nestas localidades 
se agravaram.

Stalin Cordeiro (Podemos) pediu 
a instalação de mais refletores na 
quadra esportiva do bairro Esplanada 
e também a troca de lâmpadas dos 

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, NALVA PEREIRA AGUIAR, CPF/CNPJ nº 04340939633, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório
Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no
horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que
será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 7.667,21, em 10/05/2021, sujeito à atualização monetária, juros de
mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no
prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 6455 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55484, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 1º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE
LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se
este edital.

Montes Claros, 11 de Maio de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

refletores e postes já instalados que 
estão queimadas. De acordo com 
o vereador a necessidade de maior 
iluminação para que os moradores 
possam praticar esporte, à noite, com 
mais segurança. Rodrigo Cadeirante 
(Rede) pediu a reforma da quadra 
na praça do bairro São Geraldo II e 
também a liberação da comerciali-
zação de artesanato nas feirinhas. O 
parlamentar falou da necessidade de 
trabalho dos artesãos e explicou que 
esses produtos já estão sendo comer-
cializados em lojas e outros pontos, 
como o mercado municipal, por isso 
leva ao plenário o pedido feito pelos 
próprios trabalhadores.

A vereadora Ceci Protetora (PP) 
pediu a prefeitura a realização de 
convênios e parcerias com clínicas 
médicas veterinárias e/ou organiza-
ções de proteção animal da Socieda-
de Civil, para atendimento e suporte 
às demandas de atendimentos às 
ocorrências de maus-tratos aos 
animais. De acordo com a vereado-
ra o decreto 24.645/1934, no seu 
artigo1º, estabelece que todos os 
animais existentes no país são tute-
lados pelo estado. Ela ressalta ain-
da a responsabilidade do município 
em promover medidas de proteção 
à fauna e à flora, fundamentado na 
Constituição Federal. Todos os re-
querimentos aprovados serão enca-
minhados ao executivo e acompa-
nhados pelos parlamentares. (GA)
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Deputado Carlos Pimenta cobra 
aeronaves modernas na rota de Moc

Presidente do Codanorte participa de 
evento do acordo para pagamentos de 
dívida na Saúde

Direcionamento Estratégico da 
Assembleia até 2030 é aprovado

Ao embarcar na manhã de quar-
ta-feira, no Aeroporto Internacional 
de Belo Horizonte, em Confins, 
com destino a Montes Claros, o 
deputado estadual Carlos Pimenta 
teve uma grata surpresa. A empresa 
Azul-Linhas Aéreas Brasileiras que 
faz o percurso BH/Moc/BH, sem-
pre com aeronaves problemáticas, 
antigas e com péssimo serviço de 
bordo, estava operando com um 
Jato Embraer supermoderno, con-
fortável, com serviço de TV ao vivo 
e fez um percurso aquém do tempo 
previsto, 40 mim entre BH e Moc. 
“Não sei se foi coincidência ou se a 
indignação de quem usa os serviços 
da empresa toda semana, chegou, 
finalmente, aos ouvidos de quem 
comanda a empresa”, questiona.

O parlamentar comenta que 
chegou a ficar surpreso com a no-
vidade e que espera que as aero-
naves antigas sejam substituídas, 
trazendo mais conforto e segurança 
a todos os usuários que pagam pas-
sagens supercaras e almejam por 
melhores serviços. “Se voltarem a 
disponibilizar os aviões antigos e 
cheios de problemas, voltarei a de-
nunciar”, pontua.

Em agosto, Carlos Pimenta pas-
sou por momentos angustiantes 
por causa de problemas na aerona-
ve da Azul-Linhas Aéreas, quando 
tentava embarcar em um voo de 
Moc para BH. Sua viajem não foi 
realizada. Diante desse impasse e 
desrespeito da empresa com os 
usuários, o parlamentar decidiu 

solicitar uma audiência pública 
na Comissão de Transporte, Co-
municação e Obras Públicas da 
Assembleia Legislativa para deba-
ter e cobrar providências dos ór-
gãos controladores, fiscalizadores 
e responsáveis pelo transporte 
aéreo comercial em Minas Gerais. 
“O nosso objetivo é passar a limpo 
o desrespeito dos serviços presta-
dos aos cidadãos que precisam ir 
e vir de Moc a BH e vice-versa, e 
pagam proporcionalmente as pas-
sagens mais caras do Brasil. Chega 
de passar raiva com ‘pequenos’ 
problemas diários dos aviões que 
colocam, até mesmo em risco, as 
nossas vidas”, finaliza Carlos Pi-
menta. (MARGARIDA MAGALHÃES 
– Colaboradora)

O presidente do Consórcio In-
termunicipal de Desenvolvimento 
Sustentável Ambiental (Codanor-
te), Eduardo Rabelo, prefeito de 
Francisco Dumont, participou na 
manhã de ontem da solenidade em 
que foi assinado o acordo entre o 
Ministério Publico, Governo do Es-
tado e a Associação Mineira de Mu-
nicípios para regularização dos re-

passes de R$ 6,8 bilhões das verbas 
da saúde devidas aos municípios e 
que foram retidas de 2016 de 2018. 
O acordo foi viabilizado com a in-
termediação do Procurador Geral 
de Justiça, Jarbas Soares Júnior, que 
conduziu os diálogos para solução 
das dívidas que remontam há, pelo 
menos, 10 anos.

Antes do inicio da solenidade, o 

presidente do Codanorte se reuniu 
com o governador Romeu Zema e 
com o procurador Jarbas Soares, 
quando discutiram assuntos como 
o fim dos lixões a céu aberto. No 
caso do acordo da suade, o procu-
rador frisou que “qualquer assunto 
da saúde atinge 100% da popula-
ção. Não tem um cidadão que não 
esteja abaixo do guarda-chuva da 

O Projeto de Resolução (PRE) 
150/21, de autoria da Mesa, que 
trata do Direcionamento Estraté-
gico da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) para 2030, 
foi aprovado em 2º turno na Reu-
nião Extraordinária de Plenário 
desta quinta-feira (28).

O texto traz um conjunto de di-
retrizes que pautará a atuação do 
Legislativo mineiro até 2030. No 
projeto, estão definidos a visão 
de futuro, a missão, os compro-
missos, os objetivos estratégicos e 
as linhas de ação da instituição a 
longo prazo. O primeiro ciclo do 

Direcionamento compreendeu o 
período entre 2010 e 2020. 

A aprovação do PRE encerra 
a etapa de desenvolvimento do 
novo ciclo do planejamento estra-
tégico da ALMG, iniciado no final 
do ano passado, e que envolveu 
parlamentares, gestores e servi-
dores, além de representantes de 
outros órgãos públicos e da socie-
dade.

REPRESENTAçãO E
 PARTICIPAçãO SOCIAL

Conforme destaca o texto 

aprovado, o Direcionamento Es-
tratégico se orientará pelo alcan-
ce da visão de futuro da ALMG, 
representada pela expressão: “Ser 
reconhecida como o poder do ci-
dadão, em sintonia com as trans-
formações sociais, na construção 
de uma sociedade melhor”. 

Outra orientação norteadora 
é pelo cumprimento da missão 
de “exercer a representação, 
com participação da sociedade, 
na formulação e fiscalização das 
políticas públicas para o desen-
volvimento do Estado de Minas 
Gerais”. 

saúde. Pode ter plano de saúde, 
pode ter avião para levar a São Pau-
lo, Nova York, a qualquer país do 
mundo, mas, na hora da dificulda-
de, foi o sistema de saúde público 
que garantiu ao povo brasileiro, 
apesar do sofrimento, passar pela 
pandemia, praticamente”, disse o 
procurador.  

O acordo com a Associação Mi-
neira de Municípios (AMM) para 
o pagamento da dívida de R$ 6,7 
bilhões relacionada aos repasses 
da verba da saúde aos municípios 
e instituições. A intermediação do 
acordo foi realizada pela Procurado-
ria-Geral de Justiça de Minas Gerais. 
Também assinaram o termo o Tribu-
nal de Contas do Estado de Minas 
Gerais (TCE-MG) e o Conselho de 
Secretarias Municipais de Saúde de 
Minas Gerais (Cosems/MG). Os va-
lores devidos são provenientes de 
repasses para a saúde previstos no 
orçamento do Governo do Estado 
entre 2009 e 2020, mas não haviam 
sido quitados. O pagamento será 
realizado em 98 parcelas, sendo 
R$ 400 milhões até dezembro de 
2021, R$ 400 milhões no primeiro 
semestre de 2022 e o residual em 
96 parcelas mensais e consecutivas 
(no valor de R$ 42 milhões cada) a 
partir de outubro de 2022.

O governador Romeu Zema des-
tacou o trabalho eficiente realizado 
pela sua gestão, que vem permitin-
do que o Estado consiga cumprir os 
compromissos com os municípios 
e faça investimentos em áreas tão 
importantes para os mineiros, prin-
cipalmente no atendimento básico 
da saúde.

“Este acordo significa que os 
municípios serão integralmente 
ressarcidos das dívidas que o Es-
tado contraiu nos últimos anos 
perante aos mesmos, não fazendo 
as transferências devidas. Nosso go-
verno tem trabalhado no sentido de 
equilibrar as contas, e isso só tem 
sido possível devido a todas as me-
didas de austeridade que tomamos 
desde o dia que tomamos posse. é 
desta maneira que acreditamos que 
o Estado deve funcionar. Estamos 
satisfeitos em mostrar que o diá-
logo e a conciliação são caminhos 
melhores do que o litígio”, afirmou 
o governador.

O procurador-geral de Justiça, 
Jarbas Soares Júnior, também res-
saltou a importância do diálogo 
entre os Poderes para que o acordo 
fosse consolidado. “A saúde públi-
ca alcança todas as classes sociais, 
independentemente das condições 
financeiras. Isso ficou bem claro 

com a pandemia, por exemplo. Foi 
nos momentos difíceis que vimos 
que o SUS cuidou das pessoas. Esse 
dia histórico vai servir de exemplo 
para todos os colegas do Ministério 
Público do Brasil. Para os bem-in-
tencionados, há caminhos para per-
correr, basta sentar à mesa, dialogar 
e resolver. A saúde tem pressa. Os 
municípios precisam destes recur-
sos que chegam num momento es-
sencial. E o acordo possibilitou que 
tudo fosse rapidamente resolvido”, 
disse.

Após a assinatura do acordo, o 
expediente instaurado para apurar 
eventual improbidade, e que origi-
nou as tratativas que redundaram 
no acordo, será arquivado pelo pro-
curador-geral de Justiça, de acordo 
com as atribuições previstas no art. 
69 da Lei 34/1994 que, em seu in-
ciso XI, dispõe que cabe ao chefe 
da instituição apurar irregularida-
des quando a autoridade reclama-
da for o governador, o presidente 
de assembleia ou o presidente de 
tribunais, dentre outros. Eduardo 
Rabelo lembra que a atuação do 
procurador Jarbas tem sido essen-
cial para através do dialogo, resol-
ver as questões polemicas em Minas 
Gerais e até no Brasil. é um norte-
mineiro de sucesso”, conclui.

O novo Direcionamento Estra-
tégico também estabelece que a 
ALMG observe uma série de com-
promissos, entre os quais merece 
destaque o de representar os inte-
resses coletivos e diversos da so-
ciedade mineira de forma efetiva, 

independente e ética; e o de pro-
mover a participação, o relaciona-
mento e a escuta permanente da 
sociedade com inovação, transpa-
rência e retorno. 

Além disso, por meio do Dire-
cionamento, a ALMG também se 

compromete a exercer a media-
ção política para o fortalecimento 
da relação entre os Poderes do Es-
tado, da democracia e do amplo 
exercício da cidadania; e garantir 
uma gestão moderna, eficiente e 
responsável. (Portal ALMG)
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6 EducaçãO

‘Atividade física e gestante’ é tema de 
e-book resultante do mestrado

Prefeitura firma parceria com Ifnmg para 
formação técnica

GIRLENO ALENCAR

“Atividade Física e Gestante”. 
Este é o título do e-book organi-
zado por Marcela Oliveira Nepo-
muceno, médica e mestranda do 
Programa de Pós-Graduação Stric-
to Sensu em Cuidado Primário em 

Saúde (PPGCPS) da Unimontes, 
com orientação e co-orientação 
das professoras doutora Rosânge-
la Ramos Veloso Silva, e doutora 
Marise Fagundes Silveira, do cor-
po docente do referido mestrado, 
respectivamente. Publicado pela 
Editora Unimontes, o e-book será 

lançado oficialmente no Fórum 
no Fórum Permanente de Educa-
ção Física (Fopef ), no dia 27 de 
outubro, com transmissão pelo 
Youtube.

A publicação aborda a impor-
tância da prática de atividade físi-
ca durante a gestação. Apresenta 

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Educação (Semed), firmou parceria 
com Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerias (Ifnmg) para qualifica-
ção técnica dos piraporenses. Essa 
semana foi aberta uma consulta 
pública, que está disponível no site 
do Ifnmg, para ouvir a população 
sobre a demanda e os cursos que 
serão disponibilizados. A Semed 
alerta da importância de responder 
ao questionário da consulta públi-
ca, pois através dele os gestores 
terão como validar em quais áreas 

as pessoas necessita de cursos de 
qualificação. Os cursos serão gra-
tuitos, ofertados e administrados 
pelo IFNMG/Pirapora e ministrados 
em formato híbrido. Semanalmente 
será realizado um encontro presen-
cial entre o aluno e o tutor, para 
orientação e esclarecimentos de 
dúvidas, na Escola Municipal Dou-
tor Otávio.

Os alunos (as) que concluírem 
o curso, mediante as exigências 
pedagógicas e administrativas, além 
da qualificação para trabalhar em 
sua área de formação, receberá o 

certificado que atesta e confere o 
título de formação. Jacqueline Gui-
marães, secretária de Educação des-
tacou que a gestão municipal está 
desenvolvendo um trabalho atra-
vés de parcerias, “nosso objetivo é 
promover por meio da educação, a 
formação técnica e profissional, é 
muito importante, pois através da 
qualificação fica mais fácil ser inse-
rido no mercado de trabalho”, fina-
lizou Jacqueline. Para mais informa-
ções e inscrições acesse os editais 
que serão publicados pelo IFNMG/
Pirapora. (Ascom/ PMP) 

benefícios, recomendações e pro-
tocolos de avaliação da atividade 
física em gestantes.

A obra está disponível, gratuita-
mente, para download no portal da 
Editora Unimontes. A organização 
do e-book contou com a participa-
ção de uma equipe multiprofissio-
nal de pesquisadores, professores 
e alunos de pós-graduação de vá-
rias áreas do conhecimento como, 
educação física, enfermagem, nu-
trição e medicina. Sua elaboração 
foi pautada em uma revisão da lite-
ratura envolvendo atividade física 
e saúde das gestantes, priorizando 
o que há de mais atual.

A ideia do e-book surgiu a par-
tir do desenvolvimento da pesqui-
sa ALGE- “Avaliação das condições 
de saúde das gestantes de Montes 
Claros-MG: estudo longitudinal”, 
realizado por pesquisadores da 
Unimontes em parceria com a 
Secretaria Municipal de Saúde de 
Montes Claros. O projeto de pes-

quisa foi desenvolvido, tendo em 
vista a necessidade de se conhecer 
a situação de saúde das gestantes 
que recebem a assistência pré-na-
tal na Atenção Primária à Saúde 
(APS). Foi avaliada também a im-
portância da discussão do tema.

O trabalho apresenta oito ca-
pítulos e aborda questões como: 
a epidemiologia da atividade físi-
ca durante a gestação, benefícios 
e recomendações, protocolos de 
avaliação, contra indicações, sinais 
de alarme e o papel da atenção 
primária na promoção da atividade 
física durante a gestação.

Contexto “No contexto do pro-
jeto ALGE, a prática de Atividade fí-
sica no pré-natal foi um dos temas 
avaliados. Os resultados epidemio-
lógicos estimularam a elaboração 
deste e-book, que propõe abordar 
os conhecimentos, princípios e 
diretrizes das políticas públicas so-
bre a temática”, esclarece Marcela 
Oliveira Nepomuceno.

“Agregar conhecimentos con-
sistentes sobre a temática poderá 
contribuir com informações para 
profissionais, pesquisadores e ges-
tores da área da saúde, envolvidos 
no cuidado à saúde da mulher” 
enfatiza a professora Rosângela 
Ramos Veloso Silva. “A atividade fí-
sica regular contribui para a saúde 
das gestantes e do bebê”, afirma a 
professora Rosângela Veloso. Ela 
ressalta que os exercícios físicos 
garantem a melhoria da circula-
ção, da qualidade respiratória e do 
sono, bem como o fortalecimento 
do sistema endócrino e nervoso, 
assim como da musculatura das 
costas e das pernas. Além disso, a 
atividade física contribui no con-
trole do peso e reduz os riscos de 
diabetes gestacional; nas condi-
ções de nascimento do bebê e atua 
como auxiliar na recuperação mais 
rápida pós-parto. Auxilia ainda na 
autoimagem e controle da ansie-
dade.

1000 DIAS DE GOVERNO.
UM BRASIL DIFERENTE, UM BRASIL PRA GENTE.
Saiba mais em gov.br/nossobrasil

R$ 6,9 BILHÕES
INVESTIDOS EM
SANEAMENTO
BÁSICO PELO
BRASIL.

R$ 6,9 BILHÕES
INVESTIDOS EM
SANEAMENTO
BÁSICO PELO
BRASIL.
NÃO TE CONTARAM,
MAS O GOVERNO FEDERAL
FEZ ISSO E MUITO MAIS.
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O governador Romeu Zema assina o documento que prevê o repasse

Governo de Minas assina acordo com a 
AMM para pagamento de dívidas da Saúde 

Outubro Rosa teve campanha em escola 
municipal

SaúdE

O Governo de Minas assinou, 
nesta quinta-feira (28/10), na sede 
do Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), acordo com a 
Associação Mineira de Municípios 
(AMM) para o pagamento da dívi-
da de R$ 6,7 bilhões relacionada 
aos repasses da verba da saúde aos 
municípios e instituições. A inter-
mediação do acordo foi realizada 
pela Procuradoria-Geral de Justiça 
de Minas Gerais. Também assina-
ram o termo o Tribunal de Contas 
do Estado de Minas Gerais (TCE
-MG) e o Conselho de Secretarias 
Municipais de Saúde de Minas Ge-
rais (Cosems/MG).

Os valores devidos são prove-
nientes de repasses para a saúde 
previstos no orçamento do Gover-
no do Estado entre 2009 e 2020, 
mas não haviam sido quitados. O 
pagamento será realizado em 98 
parcelas, sendo R$ 400 milhões 
até dezembro de 2021, R$ 400 
milhões no primeiro semestre de 
2022 e o residual em 96 parcelas 
mensais e consecutivas a partir de 
outubro de 2022.

Zema destacou o trabalho efi-
ciente realizado pela sua gestão, 

que vem permitindo que o Estado 
consiga cumprir os compromissos 
com os municípios e faça investi-
mentos em áreas tão importantes 
para os mineiros, principalmente 
no atendimento básico da saúde.

“Este acordo significa que os 
municípios serão integralmente 
ressarcidos das dívidas que o Es-
tado contraiu nos últimos anos 
perante aos mesmos, não fazendo 
as transferências devidas. Nosso 
governo tem trabalhado no senti-
do de equilibrar as contas, e isso 
só tem sido possível devido a todas 
as medidas de austeridade que to-
mamos desde o dia que tomamos 
posse. é desta maneira que acre-
ditamos que o Estado deve funcio-
nar. Estamos satisfeitos em mos-
trar que o diálogo e a conciliação 
são caminhos melhores do que o 
litígio”, afirmou o governador.

DIáLOGO | O procurador-
geral de Justiça, Jarbas Soares 
Júnior, também ressaltou a im-
portância do diálogo entre os 
Poderes para que o acordo fosse 
consolidado.

“A saúde pública alcança todas 

as classes sociais, independente-
mente das condições financeiras. 
Isso ficou bem claro com a pan-
demia, por exemplo. Foi nos mo-
mentos difíceis que vimos que o 
SUS cuidou das pessoas. Esse dia 
histórico vai servir de exemplo 
para todos os colegas do Ministé-
rio Público do Brasil. Para os bem
-intencionados, há caminhos para 
percorrer, basta sentar à mesa, 
dialogar e resolver. A saúde tem 
pressa. Os municípios precisam 
destes recursos que chegam num 
momento essencial. E o acordo 
possibilitou que tudo fosse rapi-
damente resolvido”, disse.

COMPROMISSO | O presiden-
te da AMM, Julvan Lacerda, desta-
cou a responsabilidade desta ges-
tão com os municípios mineiros. 
Segundo ele, estes recursos vão 
permitir a estruturação da saúde 
básica e, consequentemente, me-
lhorar a qualidade do atendimen-
to à população.

“é um dia de muita alegria ce-
lebrar mais este acordo, em um 
momento de consenso em Minas 
Gerais, de mãos dadas, de união 

de esforços. O governador Romeu 
Zema é um exemplo de servidor 
público, de compromisso de 
servir ao povo mineiro, que nos 
chama para conversar e construir 
soluções. Este é um problema 
que se arrastava há muitos anos 
e estamos aqui hoje encontrando 
uma solução. Tenho dito aos pre-

feitos que mais que a solução dos 
atrasados que estamos recebendo 
é o compromisso do governo em 
não atrasar mais”, disse Julvan.

Participaram do evento o pre-
sidente do TCE-MG, conselheiro 
Mauri Torres, os secretários de Es-
tado de Saúde, Fábio Baccheret-
ti; de Fazenda, Gustavo Barbosa; 

de Planejamento e Gestão, Luísa 
Barreto; de Governo, Igor Eto; o 
advogado-geral do Estado, Sérgio 
Pessoa; o presidente do Cosems/
MG, Eduardo Luiz da Silva; além 
de deputados estaduais, repre-
sentantes dos Poderes, prefeitos 
e demais autoridades. (Agência 
Minas)

Como parte da Campanha Ou-
tubro Rosa, que tem como objeti-
vo principal chamar a atenção das 
mulheres e da sociedade sobre a 
importância da prevenção e do 
diagnóstico precoce do câncer 
de mama e do câncer de colo do 
útero, a Unidade Básica de Saúde 
(UBS) do José Corrêa Machado 
realizou um grande evento para 
envolver a comunidade da região. 
Um grande número de pessoas 
compareceu à unidade na quar-
ta-feira (27). Lá, foram oferecidos 
diversos serviços, como agenda-
mento de mamografia, análise 
de saúde bucal, corte de cabelo, 
design de sobrancelhas, spa para 

as mãos, entre outros voltados 
para a saúde e para a beleza. Tam-
bém foi servido um farto café da 
manhã, e os presentes ainda pu-
deram acompanhar uma apresen-
tação da Banda da Polícia Militar, 
uma de voz e violão e duas de 
dança: flamenco e ballet.

A enfermeira preceptora da 
unidade, Maria Clara Lélis, expli-
ca que lá atuam três equipes da 
Estratégia de Saúde da Família 
(ESF), que são responsáveis pela 
cobertura de quase 9 mil pessoas 
da região. Segundo ela, “o mais 
importante é chamar a atenção 
para o auto cuidado”.

Dulce Pimenta, secretária de 

Saúde, elogiou a organização e 
principalmente os cuidados que 
as equipes tomaram para garan-
tir a segurança de todos contra o 
contágio pelo coronavírus. “Não 
descuidaram nem um pouquinho 
da prevenção”, afirmou.   Gui-
lherme Guimarães, vice-prefeito 
e secretário de Serviços Urbanos, 
representou o prefeito Humberto 
Souto no evento e elogiou a de-
dicação de todos os servidores 
da Unidade de Saúde. Sobre a 
UBS, ele destacou que “o prédio 
é importante, mas as pessoas são 
mais importantes. Parabéns pelo 
exemplo de amor à cidade”. (As-
com PMMC)
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Suspeitos de envolvimento com o tráfico de 
drogas são presos no Bairro Santos Reis, em 
Montes Claros

Homem é baleado com cinco tiros após 
discussão em bar

BR-251 | Investigação de roubo de caminhões e 
cargas termina com cinco pessoas indiciadas

Homem cai em fossa 
e é resgatado pelo 
Corpo de Bombeiros

A Polícia Civil de Minas Gerais 
promoveu na tarde dessa quinta-
feira (28/10), em Montes Claros, 
na região Norte do estado, a prisão 
em flagrante de dois homens, 23 e 
33 anos, suspeitos de incidirem na 
prática de crime de comércio de 
entorpecentes e associação para 
o tráfico. A equipe policial apre-

endeu com os investigados duas 
barras grandes de maconha com 
emblema da bandeira do Paraguai 
na residência deles.

De acordo com o delegado 
Diego Flávio, as investigações 
iniciaram após o recebimento de 
informações na Unidade Policial 
denunciando a existência de uma 

residência, localizada no Bairro 
Santos Reis, em Montes Claros, 
usada por traficantes para escon-
der drogas e outros materiais. A 
autoridade esclarece que a equipe 
policial realizou intenso monitora-
mento e localizou a casa. No local, 
observaram os suspeitos adentran-
do no imóvel portando uma mo-

chila, “os policiais apreenderam 
duas barras grandes de maconha 
com um emblema da bandeira do 
Paraguai, uma balança de precisão 
e outros materiais utilizados para 
o fracionamento das substâncias, 
dentro da residência”, explicou.

Os suspeitos foram encaminha-
dos para a Delegacia Adjunta de 

Plantão onde foram autuados em 
flagrante pelo crime de Tráfico de 
Drogas e Associação para o Tráfico.

O Delegado explica que as duas 
prisões realizadas hoje demons-
tram o empenho e foco da Polícia 
Civil de Minas Gerais no combate 
ao crime organizado, reforçando 
o seu compromisso com a socie-

dade, “as diligências continuam 
com vistas a identificar outros en-
volvidos, bem como, confirmar se 
as substâncias apreendidas foram 
enviadas pelos brasileiros presos 
no  Paraguai, no sábado 23/10”, 
disse. Os suspeitos encontram-se 
à disposição da Justiça no sistema 
prisional.

Na noite da última quarta-fei-
ra (27), um jovem, de 21 anos, 
foi atingido por cinco tiros den-
tro um bar no Bairro São José, 
em Montes Claros. Segundo a 
Polícia Militar, o crime aconteceu 
após uma discussão. Consta no 
boletim de ocorrência, que o sus-

peito estava no bar com a esposa 
e a filha. Depois de pagar a con-
ta, ele teria puxado uma cadeira 
e sentado na mesa da vítima.

Após uma discussão, o sus-
peito deu um soco no rosto do 
jovem que se levantou e foi ao 
banheiro. De acordo com a PM, 

o homem seguiu a vítima e efe-
tuou vários tiros. Em seguida, ele 
fugiu de carro com a esposa e a 
filha.

O jovem foi socorrido por 
uma equipe do Samu e encami-
nhado para a Santa Casa com 
ferimentos no tórax, abdômen 

e braço. Quando a PM chegou 
ao local, ele estava consciente 
e disse quem seria o autor dos 
disparos, mas permaneceu em 
silêncio ao ser questionado so-
bre a motivação. A assessoria da 
Polícia Militar informou que tes-
temunhas contaram que o crime 

foi motivado porque a vítima es-
taria importunando sexualmente 
a filha do suspeito, de 12 anos.

Segundo informações do 
boletim, o ‘suposto autor’ foi 
identificado como militar do 
Corpo de Bombeiros. A polícia 
fez buscas, mas até o momento 

ele não foi localizado. Em nota, 
o Corpo de Bombeiros informou 
que acompanha o caso e está to-
mando todas as medidas legais 
cabíveis. Segundo a Corporação, 
o militar estava de folga e à pai-
sana, quando “disparou sua arma 
de fogo e atingiu um indivíduo”. 

Foi indiciado pelos crimes de 
organização criminosa, receptação 
e posse ilegal de arma e munição, 
um homem - apontado pela Polícia 
Civil como líder de um grupo que 
atuava no roubo de caminhões e 
cargas na BR-251. Segundo o dele-
gado Thiago Carvalho, há registros 
da atuação dele e dos comparsas 
há pelos menos três anos na rodo-
via. Além do líder, o inquérito foi 
finalizado com o indiciamento de 
outros quatro homens. Os levan-
tamentos apontam que três deles 
faziam parte do mesmo grupo cri-

minoso. 
De acordo com o delegado, os 

crimes eram cometidos nas regi-
ões do Alto Rio Pardo e no Médio 
Jequitinhonha, nos municípios de 
Salinas, Curral de Dentro, Santa 
Cruz de Salinas, águas Vermelhas 
e Cachoeira de Pajeú. Desde o mo-
mento da abordagem dos motoris-
tas, os assaltos eram pensados para 
dificultar a ação da polícia, confor-
me destaca o delegado. “As vítimas 
eram abordadas com tiros e em 
locais ermos, o que dificultava que 
eles pudessem fornecer caracterís-

ticas dos criminosos”.
Em seguida, os caminhões e as 

cargas eram levados para lugares 
de difícil acesso, na zona rural. Em 
um deles, localizado em uma área 
de mata extensa e com saída para 
as BRs-251 e 116, a Polícia Civil 
fez a prisão homem de 44 anos e 
apreensão de uma espingarda com 
numeração suprimida, munições, 
um aparelho bloqueador de sinais, 
três rádios, dois celulares e itens 
de carga subtraída. Nesse mesmo 
dia, um rapaz, de 24 anos, também 
foi preso em flagrante.

Na última quarta-feira (27), um 
homem foi resgatado de uma fossa 
pelo Corpo de Bombeiros em São 
João da Ponte. Uma equipe de Ja-
nuária se deslocou para a Comuni-
dade de Veredas após ser acionada 
pela Polícia Militar. Segundo a cor-
poração, o homem foi encontrado 
no local por vizinhos e não soube 

dizer como caiu no buraco, que 
tem aproximadamente três metros 
de profundidade. Ele apresentava 
sinais de desidratação, pequenas 
escoriações no ombro e se queixa-
va de dores na região lombar e na 
cabeça.

Usando equipamentos de segu-
rança e técnicas de rapel, os milita-

res conseguiram retirar o homem 
da fossa. Ele foi deixado sob os 
cuidados do Samu, que fez o enca-
minhamento para o hospital de São 
João da Ponte. O Corpo de Bom-
beiros orienta que fossas e poços 
devem ser tampados e devidamente 
sinalizados para evitar acidentes. E 
em caso de emergências ligue 193.

F
O

T
O

S
:
 
F

I
L

I
P

E
 
G

U
S

M
Ã

O
/
G

N
M

C
O

R
P

O
 
D

E
 
B

O
M

B
E

I
R

O
S

P
O

L
Í
C

I
A

 
C

I
V

I
L

/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, sexta-feira 29.10.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9pOlítica/ rEgiOnal 

DIVULGAçãO

D
IV

UL
G

Aç
ãO

 S
IS

EM
A 

D
IV

UL
G

Aç
ãO

 

Empresas e consórcios apresentam 
proposta para asfaltar a BR-479

Semad lança cadastro de Cadastro de entidades 
de proteção animal e de protetores na ALMG 

Feira de negócios conecta potencialidades no 
Norte Minas 

GIRLENO ALENCAR

Nove empresas e três consórcios 
empresariais apresentaram propos-
tas na licitação da BR-479, em dois 
trechos que totalizam 46 quilome-
tros, sendo o primeiro de Tejuco a 
Januária, com 22 quilômetros e de 
24,6 quilometros de Tejuco-Pandei-
ros, obra inserida no Programa de 
Governo ‘Infraestrutura Rodoviá-
ria’ e incluída no PPAG. A licitação 
foi realizada no dia 26, em Belo 
Horizonte.

A rodovia tem 169 quilômetros 
de extensão e liga Januária a Brasí-
lia, passando por Chapada Gaúcha. 
A obra está sendo viabilizada com 
recursos articulados pelos depu-
tados Zé Reis e Marcelo Aro, que 
no dia 17 de junho desse ano, em 
Januária, assinaram a ordem de 
serviço para o projeto da obra. O 
deputado Zé Reis salienta que essa 
estrada cria uma nova rota no Norte 
de Minas, pois além de aproximar a 
região com Brasília, ainda permite 
escoar a produção do Projeto Irri-

gado de Jaíba para aquela parte do 
Brasil. Ele agradece ao governador 
Romeu Zema por atender a seu pe-
dido e tirar essa obra do papel.

Cresci ouvindo promessas de 
pavimentação dessa obra. “Agora 
me sinto orgulhoso de ter ajudado 
a viabilizar essa obra. Ainda mais 
tendo como parceiro a seriedade 
administrativa do governador e Ro-
meu Zema”, destaca o deputado Zé 
Reis, que foi vereador em Januária e 
prefeito em Bonito de Minas, sem-
pre lutando pela rodovia.

A Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad) lançou nessa 
quarta-feira (27/10), o Cadastro 
Estadual de Entidades de Proteção 
Animal e de Protetores. O serviço 
foi anunciado em audiência pública 
organizada pela Comissão de Meio 
Ambiente da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) e que con-
tou com a participação da secretá-

ria Marília Melo.
Para coleta das informações, a 

Semad disponibilizou formulários, 
em sua página na internet, que 
visam identificar os protetores de 
animais e organizações não gover-
namentais e da sociedade civil que 
trabalham com o tema. O objetivo 
do trabalho é conhecer o cenário 
da fauna doméstica no Estado e 
subsidiar a formulação e execução 

de políticas públicas para fauna do-
méstica no estado.

As informações obtidas estarão 
disponíveis na Infraestrutura de 
Dados Espaciais do Sistema Esta-
dual de Meio Ambiente e Recur-
sos Hídricos (IDE-Sisema), o que 
permitirá o compartilhamento de 
informações sobre o cenário dos 
protetores e das ONGs que atuam 
em Minas Gerais. Com o cadastro, 
a Semad busca ampliar a sinergia 
entre eles e também as ações pro-
movidas pelo Estado.

A gestão da fauna doméstica 
passou a ser atribuição do Estado 
com a publicação da Lei Estadual 
nº 23.304/19, e desde então a Se-
mad vem implementando políticas 
públicas voltadas ao tema. Recen-
temente, com a assunção das ativi-
dades pela Subsecretaria de Gestão 
Ambiental e Saneamento (Suges), 
novos projetos estão em desenvol-
vimento, como ações de promoção 
do bem estar animal, educação hu-
manitária, identificação, apoio aos 
municípios na castração e elabora-
ção de banco de dados.

Também estiveram presentes na 
audiência representantes de entida-

des ligadas à causa como o Ministé-
rio Público, a Polícia Civil de Minas 
Gerais, a Polícia Militar de Minas 
Gerais, além de protetores.

AUDIêNCIA | A secretária de 
Estado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, Marília 
Melo, destacou a importância de 
a Secretaria assumir o tema e ob-
servou que o trabalho tem uma li-
gação importante com a Secretaria 
de Estado de Saúde. Ela destacou, 
recentemente, a mudança na gestão 
da fauna doméstica na Semad, que 
passou da Subsecretaria de Fiscali-
zação (Sufis) para a Suges.

Para Marília Melo, a execução de 
políticas públicas envolve os muni-
cípios, amparados pelo Estado e as 
entidades, sendo que os protetores 
também têm parte fundamental na 
gestão da fauna doméstica. “As polí-
ticas públicas que estão sendo cria-
das têm que ter base técnica para 
entender o trabalho e precisamos 
também de entidades fortes para 
que possamos desempenhar um 
trabalho eficiente”, afirmou.

O presidente da Comissão de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 

Sustentável da Assembleia, deputa-
do Noraldino Júnior, lembrou que 
Minas Gerais é o primeiro Estado 
brasileiro a assumir a fauna do-
méstica. “Ressalto a disposição da 
Semad em assumir a tarefa, pois 
somente com esforço conjunto 
será possível alcançar resultados”, 
afirmou.

Ele observou, ainda, que o Ca-
dastro tem grande importância, já 
que trará um embasamento científi-
co. “O trabalho permitirá entender 
as ações de protetores e entidades, 
sua vocação, e permitirá gerar polí-
ticas públicas eficientes”, destacou. 
“A Secretaria será um fortalecedor 
para as entidades e municípios”, 
completou.

O CADASTRO| O superinten-
dente de Gestão Ambiental da 
Semad, Diogo Soares de Melo 
Franco, apresentou os detalhes de 
como será feito o Cadastro das En-
tidades e Protetores que, segundo 
ele, são heróis que realizam um 
trabalho coletivo e silencioso. De 
acordo com o superintendente, 
existe uma estimativa que indica, 
hoje, a existência de cerca de 5 

milhões de cães e gatos em Minas 
Gerais.

Diogo Franco explicou que o 
objetivo do cadastro é listar Orga-
nizações da Sociedade Civil e pro-
tetores individuais que atuam na 
proteção e bem-estar de animais 
domésticos. “é um subsídio para 
planejamento de políticas estadu-
ais e as informações permitirão ala-
vancar programas e projetos espe-
cíficos”, afirma. O trabalho também 
servirá de fonte de informação para 
o cidadão e a academia.

O cadastro é feito inteiramente 
de forma virtual, no site da Semad, 
com dados que permitam entender 
a atuação das Entidades e dos Pro-
tetores. Para realizá-lo, basta clicar 
aqui.

Os dados serão concentrados na 
plataforma IDE-Sisema que já pos-
sui camadas sobre a fauna domés-
tica. Diogo Franco explica que já 
existem dados disponíveis, dentre 
eles o número de animais castra-
dos por município; a estimativa de 
população canina e felina e os mu-
nicípios com convênios assinados 
para manejo ético populacional. 
(EMERSON GOMES – Colaborador)

 A 26ª Feira Nacional da Indús-
tria Comércio e Serviços realizada 
entre os dias 5 e 7 de outubro, no 
modelo on-line, com o tema “Co-
necta potencialidades do Norte 
de Minas”. Em uma breve análise 
da repercussão do evento no am-
biente on-line, verifica-se que a As-
sociação Comercial Industrial e de 
Serviços de Montes Claros levou o 
nome da Fenics e de Montes Claros 
para mais de 1,6 milhão de usuá-
rios da internet, em todo o mun-
do. Especialmente, no Norte de 
Minas, nos três dias de programa-
ção, foram milhares visualizações 
do conteúdo. No total foram mais 
de 117 estandes virtuais, e 13 lojas 
estiveram presentes no Marketpla-
ce, com mais de 18 mil itens dispo-
níveis para venda. A plataforma da 
Fenics está disponível até o dia 7 
de novembro, no site www.fenics.
com.br, onde a expectativa é que 
milhares de pessoas visitem a feira 
durante esse período.

A partir de um planejamento 
contínuo, com reuniões semanais 
desde maio, uma comissão espe-
cial buscou novidades que torna-

ram a Fenics em 2021 muito mais 
atrativa. Eventos inéditos, como 
o “Fala Município”, criaram uma 
agenda interativa entre municí-
pios e os principais agentes de fi-
nanciamento público e autarquias 
mineiras. O “Conecta Conheci-
mento”, com dezenas de mini-pa-
lestras, ajudou a evidenciar novas 
tecnologias e cases de sucesso de 
empresários convidados e especia-
listas de instituições de ensino su-
perior. A Rádio ACI foi criada para 
abrigar podcasts em plataformas 
de streaming, como o Spotify, evi-
denciando a história da entidade 
e a expertise de empreendedores 
associados para um universo ainda 
maior de ouvintes. As lives e vídeos 
do II Webinar de Energia Fotovol-
taica sustentaram o tema do mo-
mento, o potencial fotovoltaico na 
região.

Em se tratando das redes sociais 
Instagram e Facebook, o alcance 
foi na ordem de 490 mil pessoas, 
com 1,6 milhão de impressões. 
Mais de 7 mil cliques nos conte-
údos da feira, democratizando o 
acesso a especialistas de diversas 

áreas através da feira. Em média, 
os resultados dos impulsionamen-
tos com as marcas patrocinadoras 
nos anúncios do Facebook e Ins-
tagram foram de 535 resultados, 
com alcance de cerca de 76 mil 
pessoas e quase 92 mil impressões.

Assim como na versão presen-
cial, a Fenics continuava a partir 
dos negócios fechados pós-even-
to, na versão on-line, os estandes 
virtuais estão disponíveis para o vi-
sitante.  “Levar a expertise de pro-
fissionais e novas tecnologias foi o 
diferencial desta edição”, pontua 
Gislayne Pinheiro, vice-presidente 
da ACI. Com o apoio do departa-
mento de Economia da Unimon-
tes, uma pesquisa de satisfação 
com expositor e visitante está 
sendo feita e os resultados, assim 
como dados de acesso, serão di-
vulgados em breve.  A ACI realizou 
a feira mais esperada do interior 
de Minas, com a co-realização da 
Federação das Indústrias Mineiras 
– Fiemg.  Os parceiros Banco do 
Brasil, Banco do Nordeste, Pre-
feitura de Montes Claros, Idene, 
SAM Metais, Câmara Municipal 

de Montes Claros, Laboratório 
Santa Clara, Sicoob Credinosso 
e Amams foram fundamentais 
para o sucesso do evento. Ainda 
o apoio da Faemg, Colégio Adven-
tista e Trajeto Móveis abrilhanta-
ram a maior vitrine do interior do 
estado.

“Um dos objetivos da Fenics 
on-line é fornecer ao empresá-
rio informações e conteúdo que 
possam ser aplicados em seus em-
preendimentos, além de conec-
tar pessoas e empresas”, destaca 
Adauto Marques, vice-presidente 
da Fiemg – regional Norte, prin-
cipal apoiadora do evento. “Desta 
forma, a ACI cumpre sua missão de 
fomentar o desenvolvimento e es-
timular o empreendedorismo. O 
apoio da imprensa na divulgação 
da Feira foi de suma importância 
para o alcance desses números. 
Para 2022, a Fenics deverá adotar 
o modelo híbrido, com estandes 
e conteúdo no site e a montagem 
de estandes físicos para o públi-
co visitar presencialmente, numa 
nova era pós-pandemia”, destaca 
Leonardo Vasconcelos.
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Isabel protege Guebo. Samuel insiste que Pilar lhe conte a verdade. Zayla 
chantageia Pilar e exige que ela arrume um namorado para afastar Samuel. Teresa 
conversa com Luísa. Cândida confronta Zayla. Mauá aconselha Samuel a pres-
sionar Pilar. Eudoro confessa a Dolores que não se perdoará por tê-la feito se 
casar com Tonico. Samuel procura Pilar e reage ao vê-la conversando com Diego. 
Pedro pede perdão a Luísa. Quinzinho vence as apostas sobre o casamento de 

Isabel. Augusto beija Leopoldina. Nélio conta a Pilar sobre a doença de Eudoro. Pedro comenta com Teresa 
sua preocupação com a reação de Solano Lopez ao casamento de Isabel. Nino revela a Tonico que Solano 
visitou Pedro.

Eric mostra a foto para Maria Pia, comprovando que Malagueta é o quarto 
ladrão do hotel e que ela é cúmplice do bandido. Malagueta defende Maria Pia. 
Luiza conta a Antônia que Timóteo era pai de Malagueta. Maria Pia revela a Eric 
que Malagueta planejava se casar com Sabine para conseguir a presidência da 
empresa. Eric e Malagueta discutem e são contidos pelos seguranças do hotel. 
Malagueta pergunta a Eric qual a relação de Maria Pia com o nascimento de Be-

beth. Os policias dão ordem de prisão a Malagueta, que se atira da janela.
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Título hie-
rárquico
comum 

nas igrejas
Anjo que
falou com

Maria
(Lc 1:27)

Sargento
(abrev.)

Prefixo de
"sublocar"

Poesia
lírica de
origem
grega

Elimina-
ria; exter-
minaria

Repercute
o som

Cumpri-
mento
jovial

Jesus
(Ap 19:16)

Membro
de seita
judaica

(Mt 16:1)

Atração
do Central

Park
(red.)

Elétron
(símbolo)

Su-
sudoeste 

Sufixo de
"caute-
loso":

cheio de

Pai do rei
Josafá (I
Rs 22:41)

Área de
atuação

de piratas

Letra
símbolo

da maço-
naria

Sufixo de
"poetisa"

Atrevido;
insolente

Aquele
homem

Criador do
mundo

Ardem diante do tro-
no de Deus, segundo

Apocalipse 4:5

"Porque Deus amou o mundo de tal
maneira que deu o seu Filho unigênito,
para que todo aquele que nele crê não

pereça, mas tenha a vida eterna"

Nâo deve
saber o
que a

direita faz,
quando 
se der 

esmolas
(Mt 6:3)

Dígrafo de
"osso"

Erguido;
levantado

Ondas
Médias
(abrev.)

Antecede

"O homem
que lison-
jeia a seu
próximo
arma-lhe

uma (?) aos 
passos"

(Pv 29:5)

Motivo de desmaio de
mancebos (Am 8:13)

Povo que
habitava
com os 

benjami-
tas em

Jerusalém
(Jz 1:21)

Diodo
luminoso
7  dia, pa-
ra o judeu

Concede

Cartunista
brasileiro

(?) do lar, imagens
consultadas pelo

povo de
Israel
Lua de
Júpiter

o

3/led — ode. 4/sabá. 8/jebuseus. 14/lâmpadas de fogo.

José Alfredo e Maria Marta ficam extasiados com o que encontram na piscina. Ma-
ria Clara acerta os detalhes de seu vestido de casamento. Maria Clara e João Lucas 
questionam Cristina sobre o paradeiro de José Alfredo. José Alfredo liga para An-
toninho. Maurílio faz uma ligação misteriosa. Vicente faz a prova do fraque. Maria 
Clara diz para Maria ísis que José Alfredo está em Petrópolis com Maria Marta. Du 
conversa com Maria ísis. Magnólia pensa em vender o apartamento. Robertão fica 

feliz com a notícia que recebeu de Téo e érika. José Alfredo e Josué saem de Petrópolis e viajam para outra 
cidade. Silviano vai até a joalheria Império. Xana procura por Cristina na joalheria Império. Silviano faz um 
pedido a Maria Marta. Silviano faz uma ligação misteriosa e viaja para Petrópolis. Salvador pinta um quadro 
do rosto de Orville. Cláudio conversa com Leonardo.

Murilo para Beatriz e Ricardo que eles podem se casar com sua aprovação. 
Padre Gabriel fará o casamento do casal. Madre Superiora pede para que Fabiana 
ensaie o coral para se apresentar no casamento. Haydee liga para Flávio e pede 
para que ele fique de olho em Gustavo. Cecília conta que a ideia de Frida foi 
aprovada para que casa sala tenha um representante de classe. Para isso, será ne-
cessário que apenas três pessoas por sala podem se candidatar. Gustavo diz para 

Vitor que encontrou a mulher ideal, mas que ela é uma mulher impossível. Frida, Bárbara e Dulce Maria são 
as candidatas. Dulce sonha com a mãe, como se treinasse para pedir votos. Todos terminam os preparativos 
da festa de casamento de Beatriz e Ricardo, que vai acontecer em Doce Horizonte. Padre Gabriel escuta o final 
da reza de Cecília, em que pede para que não sinta aperto no peito ao encontrar Gustavo. O padre diz para 
ela ficar tranquila, pois Deus nunca abandona quem é de bem.

Juliette anuncia retorno aos treinos e 
brinca com seguidores: ‘Me achando 
fitness’

Exclusivo! Marília Mendonça muda 
o visual radicalmente e hairstylist da 
cantora revela o real motivo

Lady Gaga divulga pôster de novo filme e 
é comparada a Dilma Rousseff na web

Juliette divertiu os seguidores 
ao revelar que está de volta à rotina 
fitness. Com look de academia, a 
paraibana brincou: ‘Respeita essa 
fitnância’. Veja!

Juliette compartilhou com os 
seguidores, nesta quinta-feira (28), 
um registro onde mostra que está 
disposta a retomar a vida fitness. 
Com roupa de academia, óculos e 
fazendo careta diante de um espe-
lho, a vencedora do “BBB 21”, que, 
nessa semana, foi destaque ao ad-
mitir que o dinheiro conquistado 
no reality show está no fim, reve-
lou que está de volta aos treinos.

“Voltei a treinar ontem e já tô 
me achando fitness. Quem sem-
pre?”, questionou a famosa. Nos 
stories, ela também publicou ima-
gem do look de academia. “Respei-
ta essa ‘fitnância’”, brincou Juliette.

PUBLICAçãO ‘FITNESS’ DE JU-
LIETTE GANHOU COMENTáRIOS 
DE FAMOSOS

Dona de um perfil com mais de 
32 milhões de seguidores, o retor-
no de Juliette à rotina fitness gerou 
repercussão entre os admiradores 
da estrela, que fez questão de res-
ponder a alguns dos comentários. 

Marília Mendonça abandonou o 
cabelo loiro e impressionou a web 
ao exibir novo visual. O Purepeople 
conversou com o hairstylist da can-
tora, que explicou o real motivo da 
mudança. Confira!

Marília Mendonça ama mudar de 
visual. A cantora não tem medo de 
inovar e já adotou diferentes estilos, 
cortes e cores nos cabelos. Nesta 
quinta-feira (28), a sertaneja abando-
nou o cabelo loiro e surpreendeu os 
seguidores ao postar uma foto exi-
bindo os fios mais escuros. “Mudan-
ça radical. E vou te falar? Que gata”, 
escreveu no Instagram.

Marília caprichou na make e po-
sou com um blazer. O look deixou 
o decote à mostra com uma peça 
rendada por baixo. “Eu amo mudar 
o cabelo de acordo com as minhas 
versões e tô me sentindo tão maravi-

lhosa, disse.

HAIRSTYLIST DETALHA TRANS-
FORMAçãO DE MARíLIA MENDON-
çA

Augusto Freire foi o grande res-
ponsável pela transformação da ser-
taneja. Marília Mendonça escureceu 
o cabelo e cortou os fios num salão 
em Alphaville, Goiânia (GO).

“Eu já tinha essa ideia em mente, 
mas nunca imaginei que ela faria um 
dia. Ontem (27), a Marília marcou 
uma hidratação, pediu um corte, eu 
sugeri o que gostava e fizemos”, rela-
ta ao Purepeople.

SAIBA O REAL MOTIVO DA 
MUDANçA RADICAL DE MARíLIA 
MENDONçA

De acordo com Augusto Freire, 

a falta de tempo em fazer a ma-
nutenção do loiro foi crucial para 
a decisão de Marília Mendonça: 
“Do nada ela falou que estava com 
vontade de escurecer porque pela 
correria não poderia retocar por 
agora. Eu falei: ‘não inventa que 
eu não estou bem da cabeça esses 
dias’ [risos]. E ela: ‘ah é? Então va-
mos’.”

“Ai começou a correria, mos-
trei o que já havia pensando para 
ela e ela aceitou. Fizemos uma cor 
em tons de folhas secas com tona-
lizantes e deixei alguns pontos em 
mel. é um tom atemporal, ele nunca 
sai de moda, uma cor quente e en-
volvente. Os tons acobreados trazem 
esse toque de sedução”, explica. “O 
corte foi um médio com base reta e 
alguns repicadinhos para dar leveza 
ao megahair”, completa o hairstylist.

Lady Gaga compartilhou com 
os fãs um novo registro de ‘Hou-
se of Gucci’, filme onde a cantora 
interpreta a assassina Patrizia Re-
ggiani. No entanto, um detalhe 
chamou a atenção dos brasilei-
ros: a semelhança com a ex-pre-
sidente Dilma Rousseff. Entenda!

Lady Gaga se prepara para es-
trear o filme “House of Gucci”, o 
segundo longa-metragem como 
protagonista. Na trama, a vence-
dora do Oscar dará vida a Patrizia 
Reggiani, mandante do assassina-
to do próprio marido, o estilista 

Maurizio Gucci, diretor da famo-
sa empresa de moda.

Nesta quinta-feira (28), Lady 
Gaga divulgou um novo pôster 
do filme, onde aparece com ca-
belos pretos, muito diferente do 
visual extravagante pela qual a 
artista é conhecida. Na legenda, 
ela instigou os espectadores: 
“Patrizia sempre consegue o que 
quer”.

LOOK DE LADY GAGA EM FIL-
ME GEROU COMPARAçÕES COM 

A EX-PRESIDENTE DILMA

Além da empolgação pela es-
treia que se aproxima, o pôster 
chamou a atenção dos internau-
tas brasileiros por outro motivo. 
Lady Gaga, que tem apostado em 
pretinhos nada básicos nos looks, 
aparece com um topete volumo-
so e uma roupa em um tom cha-
mativo de vermelho. Os usuários 
logo remeteram à ex-presidente 
Dilma Rousseff, que costumava 
desfilar com looks bem parecidos 
durante os mandatos.

“A era fitness vem aí”, disse, em 
conversa com um fã clube.

Personalidades famosas também 
encheram a paraibana de elogios e 
palavras de incentivo. Uma delas 
foi a cantora Gabi Martins, que cha-
mou Juliette de “gostosa”. Nicole 

Bahls aproveitou o espaço para de-
sabafar: “Tô precisando voltar [aos 
treinos], focar, tá osso”, revelou. Já 
a ex-participante do Power Couple 
Jackie Sampaio, enalteceu os glú-
teos da maquiadora: “Popozuda”, 
elogiou.
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D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Pesquisadores da Unimontes incluídos 
entre os mais influentes da américa latina

Cemeis do bairro Nova América e Cedro 
atraem empresas

Lei complementar dispõe sobre o 
Ecocrédito de reciclagem

Cemitérios preparados para Dia de 
Finados em Montes Claros

11cidadE 

GIRLENO ALENCAR

‘Nove pesquisadores da Uni-
versidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) foram classi-
ficados Latin América Top 10.000 
Scientists’ – ‘AD Scientific Index 
2021, com o ranking dos 10 mil 
pesquisadores mais influentes 
da América Latina. A Unimontes 
ocupa o 10º lugar entre as uni-
versidades mineiras listadas no 
ranking. Na América Latina, foram 
relacionadas 453 universidades, 
entre as quais a Unimontes situa 
na 124ª posição. O ‘AD Scientific 
Index 2021’ é liderado pela Uni-
versidade de São Paulo (USP), com 
o total de 2134 pesquisadores in-
fluentes (considerando também 
os aposentados). Desenvolvido 
pelos professores Murat Alper e 
CihanDöğer, o AD Scientific Index 
2021  faz a classificação e julga-
mento baseados no desempenho 

científico e no valor agregado da 
produtividade de cientistas para a 
comunidade acadêmica. O índice 
ordena as instituições de ensino e 
pesquisa com base nas caracterís-
ticas dos seus pesquisadores.

Para a classificação, foram usa-
dos valores dos últimos cinco anos 
do índice i10, índice H e pontu-
ação de citações na plataforma 
Google Scholar. índice i10 se refe-
re ao número de publicações com 
no mínimo 10 citações. O índice 
H é uma proposta para quantificar 
a produtividade e o impacto de 
cientistas considerando seus arti-
gos mais citados. Para atingir um 
índice elevado, um pesquisador 
deve ter um importante número 
de artigos publicados e ter rece-
bido um expressivo número de 
citações.

Por exemplo, um valor de ín-
dice de 15 indica que o cientista 
recebeu pelo menos 15 citações 

para cada um dos artigos publi-
cados. Para aumentar o valor do 
índice h de 15 para 16, o mesmo 
acadêmico deve receber pelo me-
nos 16 citações ao publicar 16 ar-
tigos.

No estudo foi avaliado o de-
sempenho dos cientistas nas mais 
diversas áreas do conhecimento, 
tais como Ciências da Saúde, Ci-
ências Naturais, Ciências Sociais, 
Economia, Engenharia e Tecnolo-
gia, Negócios e Gestão, História, 
Artes e Arquitetura.  Os nove docen-
tes da Unimontes mencionados no 
“Latin América Top 10.000 Scientists” 
estão distribuídos nas áreas de Ciên-
cias Biológicas (quatro), Ciências da 
Saúde (3), Ciências da Terra/agricul-
tura (um) e Ciências Veterinárias (1). 
Além da atuação em cursos de gradu-
ação, eles estão vinculados a progra-
mas de pós-graduação stricto sensu da 
Universidade. Isso demonstra a vincu-
lação direta entre a pós-graduação e o 

avanço da pesquisa na instituição. São 
Hercílio Martelli Júnior, Antonio Pra-
tes Caldeira, Alfredo Maurício Batista 
de Paula e Anderson Medeiro dos San-
tos (Ciências da Saúde); Mario Marcos 
do Espírito Santo, Yule Ferreira Nunes 
e Marcílio Fagundes (Ciências Biológi-
cas); Abner José de Carvalho (Ciências 
da Terra) e Maria Dulcinéia Costa (Ci-
ências Veterinárias/Zootecnia). 

O professor Hercílio Martelli Ju-
nior, um dos pesquisadores da Uni-
montes incluídos no ranking – com 
299 artigos publicados, destaca que 
estar citado e fazer parte do sistema 
de categorização de pesquisadores é 
antes de tudo uma honra e distinção. 
“Nosso trabalho é quase de “formi-
guinha” no dia a dia. é imperceptí-
vel para a maioria da população e 
geralmente qualquer fruto gerado 
é lento e com muito investimen-
to pessoal e institucional. Ainda 
convivemos com as instabilidades 
do sistema nacional de fomento à 

pesquisa”, afirma o docente da 
Unimontes.  “Verifico que o pes-
quisador possui uma capacidade 
de persistência e resiliência ex-
pressivas. Por outro lado, temos 
algumas oportunidades únicas, 
como gerar ou participar da for-

matação de um novo saber, em 
qualquer campo da pesquisa, atu-
ar na fronteira do conhecimento, 
assim como deixar nossos legados 
para os jovens, desde a iniciação 
científica e tecnológica até o dou-
torado”, afirma.

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou, na manhã de quarta-feira, 
(27), a sessão de abertura do pro-
cesso licitatório que vai contratar 
empresa para concluir e entregar 
o Centro Municipal de Educação 
Infantil (Cemei Tipo B) do bairro 

Nova América (região do Village 
do Lago). O valor máximo para a 
contratação é de R$ 3.051.277,68 e 
o prazo para a conclusão da nova 
escola é de até sete meses, a partir 
da emissão da Ordem de Serviço. 
Agora, a documentação das empre-

sas interessadas será analisada para 
a posterior abertura dos envelopes 
com as propostas financeiras. 

Na manhã dessa terça-feira, 
ocorreu a sessão de abertura do 
processo que vai contratar empre-
sa para executar as obras da Esco-

la Municipal do bairro Vila Cedro/
Vila Castelo Branco (região norte 
da cidade). O valor máximo para a 
contratação é de R$ 2.632.396,26. 
Agora, a documentação será anali-
sada por uma equipe do Município, 
que vai definir se as empresas estão 

aptas a participar do certame.
A contratação inclui a totalidade 

da obra, desde a fundação, revesti-
mentos interno e externo, instala-
ções elétrica e hidráulica, além da 
pintura e acabamento do educan-
dário. O prazo para a conclusão 

da nova escola é de até 10 meses, 
a partir da emissão da Ordem de 
Serviço. A construção da escola faz 
parte do Programa Educamoc, paco-
te de investimentos para a Educação 
da cidade lançado recentemente pelo 
prefeito Humberto Souto.(GA)

O prefeito municipal assinou e 
publicou a Lei Complementar que 
cria o Ecocrédito de Reciclagem 
– Eco-Recicla, crédito ambiental 
que tem por objetivo incentivar os 
moradores  a praticarem a coleta 
seletiva de resíduos recicláveis, pro-
movendo a preservação ambiental 
e contribuindo para inclusão social 
de catadores de materiais recicláveis 
nos programas voltados as ações 
ambientais.  Entende-se por resíduo 
reciclável todo material que é capaz 
de passar pelo processo de transfor-
mação, podendo voltar para o seu 
estado original ou se transformar 
em outro produto.  Entende-se por 
ecopontos as instalações fixas, em 
locais estratégicos, para que a popu-
lação possa dispor, voluntariamente, 

de seus resíduos recicláveis. A loca-
lização dos ecopontos será definida 
pelo Poder Executivo Municipal e 
amplamente divulgada à população.

 O Eco-Recicla será exclusivo para 
pessoas físicas, que sejam residentes 
en Montes Claros e o acesso dar-se
-á mediante a destinação adequada 
dos resíduos recicláveis, através da 
entrega voluntária, nos ecopontos 
oficias do Município, obtendo-se 
um registro de crédito.  A pesagem 
do material será realizada em cada 
ecoponto, por servidores munici-
pais, e o cidadão receberá o crédito 
ambiental por quilo de resíduo re-
ciclável depositado.  Nos ecopontos 
serão recebidos somente materiais 
classificados como recicláveis, sendo 
obrigatória a inspeção visual de todo 

EDITAL DE CONVOCAçãO DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINáRIA E EXTRA-
ORDINáRIA DA COOPERATIVA DOS PRODUTORES RURAIS DA AGRICULTURA 
FAMILIAR DE GRãO MOGOL/MG – COOPAGRAM 

PELO PRESENTE EDITAL, A COOPERATIVA DOS PRODUTORES RURAIS 
DA AGRICULTURA FAMILIAR DE GRãO MOGOL/MG – COOPAGRAM, CNPJ 
34.509.423/0001-53 FAZ SABER A TODOS QUE NO DIA 08 DE NOVEMBRO DE 
2021 AS 09H00MIN SERá REALIZADA ELEIçãO PARA RENOVAçãO DA DIRETO-
RIA DO CONSELHO FISCAL E DO CONSELHO DE REPRESENTANTE DA COOPA-
GRAM, MUNICíPIO DE GRãO MOGOL, MINAS GERAIS.

O Presidente interino da Cooperativa do Produtores Rurais da Agricultura Fa-
miliar de Grão Mogol/MG – COOPAGRAM, no uso das atribuições que lhe confere 
o estatuto social, CONVOCA os associados (as), que nesta data são em 22 (vinte 
e dois) todos em pleno gozo de seus direitos e deveres, frente a sua cooperativa, 
para participarem da Assembleia geral ordinária, a ser realizada no sindicato dos 
trabalhadores (as) Rurais de Grão Mogol, situado à Rua Franklin Barbosa, 32, 
Centro de Grão Mogol/MG às 09h (nove horas) com presença de no mínimo 
2/3 (dois terços) dos associados com direito a voto, em primeira convocação; 
às 09h30min (nove horas e trinta minutos), com a presença de metade mais um 
dos associados, em segunda convocação, com a presença de no mínimo 10 (dez) 
associados, em terceira convocação, no dia 08 (oito) de novembro de 2021, para 
deliberar sobre os seguintes assuntos:

1-Eleição da nova diretoria; 2-Inclusão/Exclusão de novos associados; 3- Alte-
ração no estatuto; 4-Assuntos diversos de interesse da cooperativa

Grão Mogol – MG, 29 de outubro de 2021.

_________________________________________________
Geraldo Natalino de Carvalho

Observação: Uso obrigatório de máscaras de proteção facial, 
álcool em gel e distanciamento social entre os presentes.

A Prefeitura de Montes Claros 
está finalizando os trabalhos para 
receber os visitantes nos cemitérios 
Bonfim e Parque Jardim da Espe-
rança na próxima terça-feira (2), Dia 
de Finados. A data não será feriado 
em Montes Claros, já que o Decreto 
nº 4.188/21 antecipou o descanso 
como estratégia de combate à pan-
demia da Covid-19, ainda durante o 
pico de casos na cidade. Porém, por 
se tratar de uma data religiosa (ins-
tituída pela Igreja Católica ainda no 
século XIII), estão sendo esperados 
vários visitantes durante o dia, e 

por isso a Prefeitura está realizando 
a preparação da estrutura do local. 
Durante todo o mês estão sendo 
reforçados os trabalhos de limpeza, 
pintura de meios-fios e paredes, 
capina, varrição e recolhimento de 
galhas. O local também ganhou, 
recentemente, novas luminárias de 
LED, com o objetivo de aumentar a 
segurança do espaço.

Em anos “normais”, sem pande-
mia, a média de visitantes nos cemi-
térios no Dia de Finados chegou a 
50 mil pessoas. Para este ano, a Se-
cretaria de Serviços Urbanos estima 

que possam passar pelo local cerca 
de 20 mil pessoas. Os dois cemité-
rios possuem, juntos, cerca de 25 
mil túmulos, e estarão abertos, no 
Dia de Finados, das 7 às 18 horas. 

No Cemitério Parque dos Mon-
tes, que é particular, no dia 2, os 
arcebispos dom João Justino e dom 
José Alberto celebrarão missa às 8 
e 17 horas. Terá a soltura de balões 
logo após a celebração. Porém desde 
o dia 31 de outubro, começarão a ser 
realizados eventos. às 9h30 com o pa-
dre Michel Valério e às 16 horas com a 
pastora Marilda. (Ascom/ PMMC)

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público o Processo Licitatório n°. 079/2021, Inexigibilidade n°
006/2021; Credenciamento de pessoa(s) física(s) e/ou jurídica(s)
para prestação de serviços da área da saúde visando o atendimento
em regime de plantão médico no município. Tipo: Menor Preço
unitário. Abertura dia 16/11/2021 às 09h:00min. O edital completo
poderá ser obtido no site oficial: https://joaquimfelicio.mg.gov.br/; ou
pessoalmente no setor de l ici tação na Av. Getúl io Vargas, n°135,
centro, Joaquim Felício/MG, no horário de 08h ás 17h. Telefone:
(38)37571177. Jul iana Mart ins - Presidente da CPL.

o material no ato do recebimento.
Na existência de rejeitos no 

material entregue, esses não se-
rão computados e deverão ter, 
como disposição final, o aterro 
sanitário.  O Eco-Recicla será con-
tabilizado mediante plataforma 
online, a ser disponibilizada no 
portal eletrônico oficial do Muni-
cípio, utilizando o sistema de acú-
mulo de pontos na respectiva ins-

crição no Cadastro de Pessoas Físicas 
do Ministério da Fazenda do interes-
sado.  O valor corresponde por pon-
to acumulado e a quantidade mínima 
para a transferência dos pontos será 
definido através de regulamento, me-
diante Decreto.  O recebimento do 
crédito ambiental dar-se-á mediante 
cadastro a ser realizado junto à Secre-
taria Municipal de Serviços Urbanos, 
instruído com o extrato de pontos 
do interessado, ficando facultado ao 
Município a fiscalização, sem prévia 
comunicação, para atestar a veracida-
de das informações prestadas. O Eco
-Recicla poderá ser utilizado, exclusi-
vamente, no pagamento municipal de 
Taxa de Limpeza de Resíduos Sólidos 
(TLRS). § O abatimento da TLRS ocor-
rerá apenas no exercício subsequente 
das atividades.  

Ao final de cada exercício, a Secre-
taria Municipal de Serviços Urbanos 
consolidará o montante de créditos 
obtidos pelos contribuintes no de-
correr do ano e enviará à Secretaria 
Municipal de Finanças para que se-
jam registradas as referidas com-
pensações nos respectivos cadastros 

imobiliários.  O material recebido 
nos Ecopontos será destinado, 
preferencialmente, às Associações 
de Catadores vinculadas aos pro-
gramas municipais de reciclagem.  
O detentor do Ecocrédito poderá 
realizar uma única transferência 
do ECO-RECICLA acumulado, sen-
do esta, unicamente para pessoas 

físicas moradores do Município 
de Montes Claros/MG. Contudo, a 
aplicação do presente artigo deverá 
ser precedido de regulamentação, 
mediante Decreto. A implementa-
ção do Ecocrédito de Reciclagem 
– ECO-RECICLA dependerá de dis-
ponibilidade orçamentária e finan-
ceira do Município. (GA)
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NA CRÔNICA DE IBRAHIM

COMO ESTOU HOJE relembrando IBRAHIM SUED, que nos anos 
1980 e 1990, ter seu nome na sua coluna diária do jornal O GLOBO, na 
página do papa do colunismo brasileiro, era um privilégio de poucos, 
inclusive, fui citado em sua coluna pela primeira vez em 04-09-1994 e 
que guardei o jornal todo orgulhoso e feliz, inclusive o tenho até hoje 
e que transcrevo integralmente aqui: “O niver do embaixador Harry Gi-
glioli foi brindado com um surprise-dinner preparado pela condessa Ana 
Maria Donna Della Rose. A pièce de résistence foi um risoto gostoso de 
morrer. Presentes o novo embaixador da Venezuela, Alfredo Toro Har-
dy e Dinori, e o ministro Afonso Massot e Yolanda, de volta de Lisboa, 
onde estiveram por oito anos. Theodomiro Paulino, considerado o mais 
famoso colunista do país, brilhando num grupo, onde estavam Carmem 
Mayrink Veiga, Josefina Jordan, Evelina Chamma, Diva Leite Garcia, Mír-
tia Galloti e Márcia Peltier e outras locomotivas do Rio” Belos tempos.

SELIC VOLTA AO PASSADO 

A TAXA BáSICA de juro brasileira voltou quatro anos no tempo. Com 
a elevação de 1,5 ponto percentual definida na quarta-feira pelo Comitê 
de Política Monetária (Copom) do Banco Central, a Selic alcançou 7,75% 
ao ano, nível mais alto desde setembro de 2017. Foi um resultado da 
perda de confiança na principal âncora fiscal do país – o teto de gastos 
– somada ao avanço acima do esperado da inflação. No comunicado em 
que explicou sua decisão, o Copom afirmou que prevê outro ajuste de 
mesma magnitude (1,5 ponto percentual) para a reunião de dezembro, 
a última do ano.

MÃO DE OBRA E IRRESPONSABILIDADE

IMPRESSIONANTE, como está faltando garçons, cozinheiras, barman, 
bem como em outros setores de atividades. Talvez, devido o grande nú-
mero que tem surgido de bares, mas o pior é a fala de responsabilidade 
de alguns que são contratados e não comparecem na hora do trabalho. 
Parece até que o Brasil não está em crise, pois muita gente não quer 
TRABALHAR. Já pensaram quando receberem os 400 reais do Governo? 
Aí sim, que muitos vão ficar de “PERNAS PRO AR”, certamente esperando 
mais benefícios. ETA BRASIL...

PGR APERTA TECLA CTRL + T + DEL

SEGUNDO WILLIAN Waac, a postura até aqui de Augusto Aras, seria 
de natureza ‘doutrinária’. Não caberia ao PGR colocar a República de 
pernas para o ar – em contraste com o que fizeram alguns de seus ante-
cessores. No Brasil, segundo essa versão, corrente em setores influentes 
no STF, desaprendeu-se a separar o que é campo do Direito daquilo 
que é campo da política. Por isso a denúncia será arquivada. Até quando 
teremos que conviver com tudo isso?

POLÍTICA

O PRESIDENTE, Jair Bolsonaro acionou o STF contra a CPI da Co-
vid-19, após ser indiciado por nove crimes. O mandatário requisitou que 
a Corte denomine como ‘ilegal’ e ‘arbitrária’ alguns dos pontos levan-
tados pela Comissão. Realmente, esta CPI foi vergonhosa e comandada 
por corruptos e deve objetivo eleitoreiro.
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O BAR E ESPETARIA ‘Fala Fina’ agora com novas instalações e novo 
comando, foi bastante prestigiado ontem e espero que continue sendo 
o point de encontro dos amigos diariamente depois das 17h. Clara que 
ainda estamos começando e aos poucos pretendemos aprimorar cada 
vez mais, inclusive inaugurando um salão  dedicado as artes.

O SETOR PRODUTIVO, as universidades, os cientistas, as ONGs, 
todos reconhecem que o mercado de carbono é algo extraordinário para 
o Brasil, do ponto de vista financeiro, de oportunidades, de geração de 
emprego, de melhoria de toda a população da floresta.

PATRÍCIA SILVA, não para e é mesmo uma guerreira em lançar men-
salmente a REVISTA TEMPO IMPRESSA em edições especiais nas come-
morações dos 20 anos desta famosa edição montes-clarense. Aplausos e 
mais aplausos. Enquanto isso, leiam minha coluna online diariamente 
na TEMPO. 

SP TEM  mais vacinados contra Covid que EUA, Reino Unido e Ale-
manha. Estado é líder de vacinação no país e tem desafio de diminuir 
diferença entre pessoas com uma e duas doses dos imunizantes, afir-
mam especialistas.

SÉRGIO E ADRIANA FRÓES AMARAL, felizes como nunca, pois o 
seu filhão, LUIZA EDUARDO, chamado carinhosamente de “Dudu”, saiu 
vitorioso no vestibular de medicina da FIP-MOC, aplausos. E quarta-fei-
ra, numa mesa no “Pátio São Benedito” estavam Sérgio Amaral, Alessan-
dro Mendes e Hércules Costa, sempre falando sobre ARRAIAL D’ AJUDA 
e programando o verão. Também no mesmo grupo, o advogado muito 
querido, Pedro Alcântara.

NA PRÓXIMA TERÇA-FEIRA, teremos o feriadão de 02 de Novem-
bro e hoje, muita gente já partiu rumo a ARRAIAL D’ AJUDA, para volta-
rem na madrugada de quarta-feira. Eita saudade do meu “cantinho”, mas 
no verão vou ficar lá mais de um mês, inclusive o Réveillon, pois o Natal 
tem que ser com família aqui em Moc.

SOU COMO SEMPRE DIGO: A FAVOR DA VOLTA DOS CASSINOS 
aqui no Brasil e pela legislação do jogo. Fala muito que há projetos nes-
te sentido no Congresso e nada aconteceu, mas isso poderia trazer ao 
nosso país muitos turistas e dólares. é claro, que não seria em todas as 
cidades, mas sim nas de maior fluxo turístico. Para quem não sabe, a 
proibição de jogos de azar no Brasil aconteceu em 1946.

CONTINUANDO falando sobre CASSINO, segundo informes naquela 
época existia no Brasil 71 cassinos que empregavam cerca de 53,2mil 
pessoas. Por isso mesmo se voltar a funcionar, inclusive temos aqui em 
Minas o excelente grande hotel de Araxá, que é bem próprio para o 
cassino e voltará a gerar empregos e, é claro, mais tributos para esse país 
literalmente quebrado.

“ANIVERSÁRIO NO PÁTIO” Sempre cheio, o restaurante “Pá-
tio São Benedito” viveu uma noite de quarta-feira especial, 
pois a futura arquiteta, SAMANTHA PAULINO, comemorou ali 
em mesas especiais seu aniversário com direito ao carinho 
de alguns familiares, amigos mais íntimos, o tradicional PA-
RABÉNS, num belo bolo e na mesa os balões maravilhosos da 
“Doce Doce Festas” leia-se Renata Frota, que realmente está 
dando show em todas as festas. Muita amizade e Samantha 
não escondia a alegria de estar vivendo aquele momento tão 
especial comemorando a vida ao lado do namorado, Aramis 
Horta Mameluque. Veja nesta página alguns momentos como 
este onde a aniversariante mostrava toda sua euforia.

FORMANDO realmente um bonito casal, a futura arquiteta, 
Samantha Paulino e o empresário, Aramis Horta Mameluque.

FAZENDO POSE com as amigas: Izabella Paulino, Fabiana 
Marques, Maria Thereza Rodrigues, Ana Fagundes, Maria 
Luisa Santos, Lavínia Souza, Loren Freitas,  Sterphanie Pauli-
no e afilhada e sobrinha, Maria Alice.

EMOLDURADA, por Izabella e Sterphanie Paulino.

COM OS AMIGOS, Fabiana Marques e Leonardo Nobre.

NA HORA DO PARABÉNS, cantando por muitos e muitos 
amigos.

SAMANTHA com este jornalista; a irmã, Sterphanie; o cunha-
do, Lucas Lage e; a sobrinha, Maria Alice.

UM CLOSE em Maria Thereza Rodrigues e Samantha Paulino. 

CONHECENDO O “MESTRE” - Outro amigo que me deu 
muita força no início da minha carreira para entrosar na so-
ciedade brasileira foi PAULO CÉSAR OLIVEIRA, pois começa-
mos juntos ainda praticamente menino aqui em Moc e ele foi 
brilhar em Beagá, Brasília, São Paulo e Rio de Janeiro. Através 
dele, conheci o jornalista que eu mais admirava e que con-
siderava uma pessoa que jamais chegaria perto. Mas foi ao 
contrário, fiquei amigo de IBRAHIM SUED, frequentei seus 
jantares no seu apartamento no Leblon, repleto de fotos dele 
com celebridades de todas as partes do mundo onde ele, usa-
va um facão para cortar a cabeça da garrafa do champanhe. 
Fomos várias vezes na bela residência de outro amigo, irmão 
do coração que é, Paulo César e Nídia, em Angra dos Reis, seu 
aniversário em uma noite de gala repleta do que existia de 
mais importante na sociedade brasileira e internacional no 
COPACABANA PALACE. E lá sentamos num grupo com PCO, 
Nídia e Paulo César Santiago, onde estavam também, Tony e 
Carmem Mayrink Veiga, o todo poderoso, Roberto Marinho 
com Dona Lili, entre outros. Uma noite realmente de celebri-
dades. Depois, IBRAHIM veio à Moc me prestigiar nos meus 
30 anos de jornalismo com sua esposa, Simone e um grupo 
do Rio, inclusive a eterna MARTHA ROCHA. Aliás, modéstia 
a parte, muitos de meus amigos me consideravam CIDADÃO 
DO MUNDO exatamente pela enorme facilidade que sempre 
tive de circular pela melhor sociedade de Beagá, Rio e Brasí-
lia, nestes 56 anos de jornalismo. TENHO HISTÓRIAS E MAIS 
HISTÓRIAS. Nesta foto, em um momento de descontração 
daquele que foi o mais famoso colunista do Brasil e hoje, tem 
sua estatua em bronze em frente ao Copacabana Palace.
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